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УЧЕБНЫ Й ГО Д
Пожалуй, не найти среди 

нас сегодня человека, которо
го не затрагивало бы это большое, 
радостное событие — начало ново
го учебного года. Идет- мальчишка 
в первый класс, замирает у него 
сердчишко. Не меньше пережива
ет и мама: а как-то там, в школе, 
сложатся у ее малыша дела? Ша
гают, не торопясь, с непроницае
мыми лицами выпускники —
1 0 — 1 1 -классники, но в глазах все 
то же волнение: как-никак, а по
следний учебный год, а там начи
нается серьезная жизнь. Съезжа
ются в институты загоревшие, хо
рошо отдохнувшие, окрепшие сту
денты. Первые лекции у старше
курсников, встречи с преподава- 
телями-учеными, щедро отдающи
ми им и свои знания, и жизнен
ный опыт, и тепло своих сердец. 
Для большинства преподавателей 
школ, вузов и техникумов новый 
учебный год — продолжение боль
шой творческой работы, новые по
иски, новые радости, новые труд
ности, бессонные ночи — никто их 
не считает, этих ночей! В сердце 
каждого человека навсегда сохра
няется образ любимого учителя, 
раздвинувшего перед ним . границы 
окружающего мира, шаг за шагом 
ведущего маленького гражданина 
в большую жизнь.

В школах, техникумах и вузах 
области нынче учится свыше двух
сот тысяч человек. Не для зарпла
ты и не для «положения» нужно 
нашим людям образование. Без 
знаний советский человек просто 
не может жить, не может дышать, 
ибо знания — это яркий свет, ко
торый освещает людям путь впе
ред.

В области ежегодно вступают в 
строй новые школьные здания, ин
тернаты, мастерские... Только в 
этом году сдано в эксплуатацию 
27 новых светлых школ и пристро
ено к старым 73 классные комна
ты на 9.400 мест, возведено 19 
мастерских, 1 2  чудесных спортза
лов. Расширяется и укрепляется 
материально-техническая база ву
зов, техникумов и школ.

Свыше 140 школ области за
кончили прошлый учебный год без 
второгодников. Умело, с творче
ской живинкой строят учебно-вос
питательную работу с учащимися 
педагогические коллективы 5-й и
1 1 - й школ города Колпашева, 
2-й, 28-й, 47-й и 48-й школ г. Том
ска, Новоильинской восьмилетней 
Шегарского района, Кожевников- 
ской средней и многих, многих 
других.

Но сколько еще и упущений в 
постановке учебно-воспитательной 
работы! В целом ряде школ, как, 
например, в 9-й и 52-й г. Томска, 
низка успеваемость учащихся, не 
преодолено второгодничество. В 
Асиновском, Томском, Тегульдет- 
ском и Парабельском районах и 
г. Томске неудовлетворительно 
выполняется Закон о всеобуче. В 
некоторых школах Молчановского 
и других районов не уделяется 
должного внимания вопросам тру
дового воспитания учащихся.

Со всеми этими недостатками 
надо вести решительную борьбу. 
Задача преподавательских коллек
тивов, партийных и комсомольских 
организаций школ, техникумов и 
вузов — добиться, чтобы каждый

день нынешнего учебного года был 
наполненным до предела, содер
жательным, весомым, чтобы каж
дый урок, семинар, лекция воору
жали учащуюся молодежь глубо
кими и прочными знаниями. Необ
ходимо всемерно развивать само
стоятельную работу учащихся 
старших классов и студентов, по
могать им наилучшим образом ор
ганизовать свой рабочий день, ра
зумно использовать внеучебное 
время. Сокращение сроков обуче
ния в старших классах средней 
школы, в вузах и техникумах на
лагает на педагогические коллек
тивы еще большую ответственность 
в организации учебно-воспитатель
ной работы с молодежью, трудо
вого воспитания.

Самое серьезное внимание на
до обратить на улучшение идейно
политического воспитания подра
стающего поколения, особенно сту
денческой молодежи. У нас встре
чаются еще, к сожалению, факты 
аморального поведения учащихся 
и студентов, факты невоспитанно
сти, грубости, хулиганства. Идей
ная закалка молодежи, формиро
вание у нее коммунистического 
мировоззрения, высоких мораль
ных качеств — важнейшая зада
ча партийных и комсомольских ор
ганизаций, преподавателей вузов, 
школ и техникумов. Необходимо 
неустанно совершенствовать пре
подавание школьного курса обще
ствоведения и общественных на
ук в вузах, и в первую очередь 
«Основ научного коммунизма».

Десятки тысяч юношей и деву
шек, проживающих в селах и го
родах нашей области, будут со
вмещать учебу с работой на произ
водстве. Работать и учиться одно
временно — дело не простое. И 
надо сделать все для того, чтобы 
каждый учащийся имел необходи
мую методическую литературу, 
учебники, мог, когда требуется, 
получить квалифицированную кон
сультацию, прослушать обзорные 
лекции. Партийные и комсомоль
ские организации, руководители 
предприятий, колхозов, учрежде
ний должны проявлять повседнев
ную заботу о тех, кто совмещает 
ТРУД с занятиями, строго следить 
за тем, чтобы этим людям были 
созданы все необходимые условия 
для регулярной учебы, чтобы они 
беспрепятственно пользовались 
предоставленными им государст
вом льготами.

В сельские школы области нын
че прибыло из вузов и педучилищ 
хорошее пополнение — свыше 820 
молодых учителей. Проявить са
мую сердечную заботу о молодом 
специалисте, тепло встретить его, 
помочь решить вопрос с жильем, 
познакомить с лучшими традиция
ми школы, t педагогическим кол
лективом, вдумчиво подсказать, с 
каких шагов в данной конкретной 
обстановке лучше, правильнее на
чать свою педагогическую деятель
ность, — прямой долг руководите
лей школ, партийных н комсо
мольских организаций.

Нет сомнения, что наступивший 
учебный год станет годом новых 
успехов школ, вузов и техникумов 
области в воспитании и образова
нии нашей замечательной молоде
жи.

ГОСУДАРСТВУ, КУКУРУЗУ— В ТРАНШЕЙ
з
з

3 План-заказ государства выполнен
30  августа вечером на Том

ский элеватор пришли первые 
машины со сверхплановым зерном 
от хлеборобов Томского района.

Колхозы и совхозы Томского 
района выполнили план-заказ го
сударства. Государству продано 
8 .6 1 2  тонн зерна, из них 162  
тонны сверх плана.

Наибольший вклад в трудовую 
победу тружеников сельского хо
зяйства района внес совхоз «Ры- 
баловский», откуда на приемный 
пункт доставлено 2 .0 9 5  тонн зер

на, из которых 95 тонн сверх 
плана.

3 0 4  сверхплановые тонны 
зерна отправлено на элеватор из 
совхоза «Томский», ЗОО^тонн— из 
совхоза «Корниловский», 1 7 5  
тонн —  из совхоза «Тахтамышев- 
ский», 51  тонна ■—1 из колхоза 
«Красное знамя».

Сверхплановый хлеб от то
мичей продолжает поступать.

Несмотря на неблагоприятную 
погоду, труженики сельского хо
зяйства района продолжают ве
сти уборку. В . соревновании ка

питанов жатвы первенство удер
живают комбайнер совхоза «По
беда» В. С. Куликов, намолотив
ший с начала жатвы 2 .8 1 6  цент
неров зерна, и комбайнеры сов
хоза «Рыбаловский» В. Я. Ани
симов и Я. С. Трещилов, на сче
ту которых соответственно 2 .7 6 6  
и 2 .6 8 6  центнеров.

Хлеборобы Тегульдетского райо
на выполнили план продажи зер
на государству и продолжают 
продавать хлеб сверх плана.

Н А ХЛЕБН Ы Х ТРАССАХ
За 30-е августа на хлебопри

емные пункты области поступи
ло 528 тонн зерна. Самый ве
сомый вклад внесли колхозы и 
совхозы Томского района, до
ставившие за сутки на элеватор 
259 тонн. В этот день хлеборез 
бы Томского района рапортова
ли о трудовой победе — они 
выполнили план продажи зер
на государству.

Итак, план-заказ государства 
в нашей области уже выполни
ли пять районов: Первомайский, 
Асиновский, Кривошеинский, 
Томский и Тегульдетский. Да
лее места по продаже зерна го
сударству среди районов обла
сти распределяются следующим 
образом: Зырянский — 94,7
процента, Чаинский — 93,4,
Кожевниковский — 64,1, Бан
кирский — 59,3, Шегарский — 
56, Молчановский — 45,9. Все
го хозяйствами области в закро
ма Родины с начала уборки от

правлено 58.086 тонн зерна, 
план-заказ государства выпол
нен на 77,4 процента.

3?гянувшиеся дожди мешают 
хл'.ооробам вести жатву, одна
ко передовые механизаторы ис
пользуют на полях каждый час 
погожего времени. Близки к 
завершению жатвы колхозы 
им. Дзержинского, и имени Ки
рова Кожевниковского района, 
где убрано свыше 90 процен
тов зерновых и зернобобовых 
культур.

В Асиновском районе лучше 
других ведут жатву хлеборобы 
колхоза имени Кирова. Им ос
талось убрать 493 гектара — 
14 процентов уборочной площа
ди. Среди хозяйств северных 
районов более организованно ве
дется жатва в колхозе «Сибирь» 
Чаинского района, где убрано 
65,1 процента яровых и ози
мых зерновых. В колхозе «Си
бирь» Бакчарского района сжа

то три пятых зерновых и зерно
бобовых культур, столько же 
убрано в колхозе «Искра» Кри- 
вошеинского района.

Однако в большинстве хо
зяйств на корню еще много хле
ба. Свыше 40 процентов посе
вов не убрано в колхозах «Ком
сомолец» и «Коммунист» Аси- 
новского района. В сельхозар
тели «Победа» Бакчарского 
района не сжато более двух 
третей пшеницы и овса, совхо
зу «Чаинский» нужно еще уби
рать 1 900 гектаров — 53 про
цента посевов. Аналогичное по
ложение во многих других кол
хозах и совхозах области.

Каждый упущенный день — 
это многие тонны осыпавшего
ся, потерянного хлеба. Время не 
ждет — на жатве нужно ис
пользовать каждый час погоже
го времени. Хлебный поток в 
закрома государства, совхозов 
и колхозов не должен иссякать.

На п о в е с т к е —с е м е н а

з
i

В нынешнем году хлеборобы 
нашего района еще раз убедились 
в том, насколько урожай зерно
вых зависит от качества семян. 
На тех посевных площадях, где 
было проведено сортообновление, 
с каждого гектара получено на 
2 — 4 центнера зерна больше, чем 
на остальных полях.

Так, в колхозе имени Ленина 
на 60  гектарах пшеницы «диа
мант», засеянных семенами Том
ской областной опытной станции, 
получен, урожай по 18  центнеров 
с гектара. В то ж е время на ос
тальных посевных площадях уро
жайность не превышала 1 5  цент
неров.

В колхозе «Коммунист» овес 
«золотой дождь» на 4 4  гектарах, 
где проводилось сортообновление, 
дал урожайность по 16  центнеров 
с гектара. Это на два центнера 
выше средней урожайности овса 
по колхозу.

В будущем наши колхозы бу
дут стремиться во все возрастаю
щих размерах производить сорто

обновление, засевать больше зе
мель семенами элиты с област
ной опытной станции.

Но возможности опытной стан
ции ограничены, и поэтому не 
менее важно иметь в каждом 
колхозе собственные высокока
чественные кондиционные семе
на. В нынешнем году наши хле
боробы большое внимание .уде
лили семенным участкам. Выде
ленные с весны участки были за
сеяны лучшими семенами и 
остолблены. Перед жатвой их 
еще раз обследовали и кое-где 
заменили. Так, например, в кол
хозе « 4 0  лет Октября» на семен
ном участке овса был обнаружен 
овсюг, взамен подобрана такая 
ж е площадь без сорняков.

Сейчас, после выполнения пла
на продажи хлеба государству, 
наряду со сверхплановой прода
жей зерна повсеместно на пове
стке дня в колхозах стоит перво
очередной вопрос —  засыпка се
менных фондов. I -

ПЕРЕГОВОРЫ СОВЕТСКИХ РУКОВОДИТЕЛЕЙ С ПРЕЗИДЕНТОМ 
ОБЪЕДИНЕННОЙ АРАБСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

В Кремле 30 августа состоялись переговоры советских руководителей 
с президентом Объединенной Арабской Республики, председателем Араб
ского социалистического союза Гамаль Абдель Насером.

В переговорах с советской стороны участвовали Л. И. Брежнев, А. Н. 
Косыгин, А. И. Микоян, А. Н. Шелепин, министры СССР А. А. ГромыКо, 
Р. Л. Малиновский и другие.

Со стороны Объединенной Арабской Республики в переговорах вместе 
с президентом Гамаль Абдель Насером приняли участие: вице-президент 
ОАР Закария Мохи эд-Дин, председатель Национального собрания Анвар

эль-Садат, заместитель премьер-министра по иностранным делам доктор 
Махмуд Фавзи, министр иностранных дел Махмуд Риад и другие.

Во время переговоров, которые проходили также 29  августа в Под
московье, был продолжен обмен мнениями по вопросам, обсуждавшимся 
ранее. Переговоры отличались теплотой, сердечностью и откровенностью. 
В центре внимания были современное международное положение и 
дальнейшее развитие дружественных отношений между СССР и ОАР.

(ТАСС).

В  Ч Е С Т Ь  П Р Е З И А Е Н Т А  О А Р
Посол Объединенной Арабской Республики в Советском Союзе Мохам

мед Мурад Галеб 30  августа устроил прием в честь президента ОАР Га
маль Абдель Насера.

Вместе с главой Объединенной Арабской Республики на приеме были 
государственные деятели ОАР, сопровождающие президента в его поездке 
в Советский Союз.

С советской стороны присутствовали Л. И. Брежнев, А. Н. Косыгин, 
А. И. Микоян, А. Н. Шелепин, заместитель Председателя Президиума

Верховного Совета СССР А. А. Мюрисеп и другие официальные лица.
Среди гостей находились главы дипломатических представительств, 

аккредитованные в СССР, советские и иностранные журналисты.
Во время приема президент ОАР Гамаль Абдель Насер и Председатель 

Президиума Верховного Совета СССР А. И. Микоян обменялись теплыми 
дружественными тостами.

Прием прошел в обстановке сердечности.
(ТАСС).

На 2 6  августа в колхозные за
крома засыпано 2 1 .0 5 6  центне
ров семян —  4 2 ,6  процента по
требного количества. В колхозе 
имени Кирова уж е имеются се
мена на всю посевную площадь 
будущего года, в «Заре» план за
сыпки семян выполнен на 6 0 ,5  
процента, в «России» —■ на 56  
процентов.

Повсеместно ведутся очистка 
семян и доведение их до посев
ных кондиций. В колхозах «За
ря» и имени Кирова соответ
ственно 1 .6 0 0  и 6 3 3  центнера 
семян уже полностью кондицион
ны по всем показателям. В этом 
году в районе частично обновил
ся парк зерноочистительных ма
шин. В частности, приобретено 
7 сложных очистительных машин 
ОС-4,5 и 6 ворохоочистителей 
0В П -20. Это позволяет вести 
очистку семян лучше и быстрее, 
чем прежде. Учитывая имеющие
ся возможности, правления кол
хозов довели всем фермам и от
делениям планы-графики очистки 
семян.

Задания даны весьма напряжен
ные. Предусмотрено к 2 0  сентяб
ря все семена зерновых довести 
до посевных кондиций.

Очистка и засыпка семян на
ходятся под неослабным контро
лем колхозных агрономов. Конди
ционные семена —  залог будуще
го урожая. Труд, затраченный на 
них, сторицей окупится во время 
будущей жатвы. Это хорошо по
нимают асиновские хлеборобы. 
Поэтому забота о семенах— сейчас 
в центре внимания правлений и 
партийных организаций наших 
колхозов.

В. АНЧАРУН, 
главный агроном Асиновско- 
го районного управления 
сельского хозяйства.

450 центнеров зеленой 
массы с гектара

Замечательный урожай кукурузы в этом году у механизатора 
федоровской бригады совхоза «Молчановский» Виктора Штерна. 
На плантации, расположенной на приобских лугах, он убирает 
по 400—450 центнеров зеленой массы с гектара.

Кукурузоуборочным агрегатом т. Штерн управляет один. Для 
этого трактор МТЗ-50 оборудован гидравлической системой, с 
помощью которой управляется кукурузоуборочный комбайн. 
Виктор Штерк уже заложил в траншею силосную массу с 38 
гектаров.

А. ИГНАТЬЕВ.

ПЕКУТСЯ О ЛИЧНОЙ БУРЕНКЕ
На Короткинской ферме совхоза «Чажемтовский» плохо орга

низована заготовка кормов для общественного животноводства. 
Здесь и техники и людей достаточно, а дело идет черепашьими 
темпами. Два месяца ведется косовица трав, но до выполнения 
плана очень далеко. Так, сена нужно поставить 1.700 тонн, а по
ка застоговано около 500. Очень мало заложено силоса.

В чем же дело?
Заготовка кормов для общественного скота поставлена на по

следнее место, а для личного скота — на первое.
Труд рабочих фермы организован плохо. Люди на работу вы

ходят поздно. Часами они просиживают в конторе. Только и слы
шишь пререкания:

— Когда я буду косить сено своей корове7
— Ягоды отходят, а я еще в лесу не была.
Многие трудоспособные женщины, живущие на ферме, не 

принимают участия в труде. Так, например, жена секретаря парт
организации тов. Ворожейкина и Фекла Крупникова не выходят 
на сенокос. Таких людей, которые пользуются всеми льготами 
сельских жителей, но не приносят пользы совхозу, немало. Од
нако к ним никаких мер не принимается.

А как используется на ферме конный транспорт? Лошадей в 
первую очередь распределяют на заготовку кормов для личного 
скота, а совхозу достается то, что останется.

При таких порядках общественный скот зимой будет голод
ным.

Н. РЕЗОНОВ,
член группы содействия партгосконтролю Короткинской 
фермы совхоза «Чажемтовский» Колпашевского района.

ТЕРЯЮ Т К У К У РУ ЗУ
Кукурузные плантации сергеевской бригады колхоза «Маяк». 

В дымке осеннего дня видны тракторы, буксирующие силосные 
комбайны. Рядом неотлучно движутся автомашины, наполнен
ные силосной массой. Одна за другой они уходят в сторону по
селка. Часть кукурузного поля уже убрана.

Но что это? Куда ни взглянешь, всюду вмятые трактором в 
землю стебли. Много кукурузы оставлено по краям поля. То там, 
то здесь видны островки несрезанной кукурузы. Плохо, очень 
плохо относятся к своему делу машинисты комбайнов Евгений 
Мозгов и Николай Золотухин. Конечно, кукуруза выросла высо
кая, кустистая, и убирать ее нелегко, но даже в этих условиях 
можно избежать потерь, если хорошо отрегулировать силосоубо
рочные комбайны. Однако этого не сделано, поэтому режущие 
аппараты не срезают кукурузу, а ломают ее. Дорога от кукуруз
ного поля до траншеи, где закладывается силосная масса, 
сплошь усеяна зеленой массой, рассыпавшейся из кузовов авто
машин и тракторных тележек. Если собрать ее, то она не умес
тится и в трех двухтонных автомашинах.

Председатель колхоза тов. Жульев на потери кукурузы смот
рит как на неизбежное зло.

— Да, теряем, — заявил он. — Но это не беда! У нас еще 
прошлогодний силос остался.

Однако так ли уж хорошо обстоит дело в колхозе с кормами, 
что можно пренебрегать кукурузой? Хозяйство должно загото
вить для общественного животноводства 12.780 тонн силоса и 
41.724 центнера сена. Пока что силоса имеется 6 тысяч тонн и 
сена — 34.740 центнеров. Не дорожить кукурузой нет никакого 
основания.

Недобросовестно относятся к уборке кукурузы и в другом 
крупном хозяйстве Первомайского района—колхозе «Рассвет». 
Ее здесь теряют и на полосе, и при перевозках. В куяновской 
бригаде особенно много кукурузы на поле, где работал маши
нист силосоуборочного комбайна тов. Павловский. На этом поле 
не раз бывал бригадир полеводческой бригады тов. Депутович, 
видел, что допускаются потери, но промолчал. Председатель кол
хоза тов. Кондратюк дал распоряжение оставленную на полосе 
кукурузу собрать, однако это не сделано.

Теперь машинисту тов. Павловскому по указанию тов. Кон
дратюка отвели участок в стороне от дорог.

— Теперь потери никто не увидит, —говорит Депутович.
Кого думают обмануть руководители хозяйства? Только себя.
Подобные факты есть и в других колхозах района. В колхозе

«1 Мая» измельченную кукурузную массу возят на машинах с 
ненаращенными бортами, часть ее рассыпается по дороге. В кол
хозе «Искра» на дно траншей, в которых силосуется кукуруза, 
не кладется солома, много силоса внизу портится.

Специалисты районного управления сельского хозяйства упу
стили из-под контроля качество уборки кукурузы, не пресекают 
факты бракодельства. А чтобы выполнить план по заготовке си
лоса, хозяйствам района нужно иметь еще свыше 15 тысяч тонн 
силоса. Резерв накопления сочных кормов — кукуруза. Почему 
же в Первомайском районе теряют свои резервы?

Т. КУРИЛОВИЧ,

Липецкая область выполнила 
план продажи хлеба государству
Колхозы и совхозы Липецкой 

области выполнили годовой план 
продажи хлеба государству. На 
25  августа с. г. продана 3 6 1  ты
сяча тонн зерна при плане 3 4 5

тысяч тонн. Пшеницы и ржи за
готовлена 2 6 1  тысяча тонн, что 
на 76 тысяч тонн больше, чем 
предусмотрено планом. Продажа 
хлеба государству сверх плана по 
повышенным ценам продолжается^
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УЧИТЬСЯ ТОЛЬКО НА ПЯТЕРКИ
т а р  ЭТОГО здания еще нет 
чш» точного адреса, о нем по
ка говорят так — новая школа 
на улице Пирогова. Й любой 
житель этого района укажет 
вам дорогу к школе.

Большое белокаменное зда
ние на тихой улице смотрит на 
свет ясными, чисто промытыми 
окнами, в которых отражается 
голубизна неба. А рядом шумят 
листвой могучие тополя. Строи
тели сумели бережно сохранить 
деревья.

В конце августа в новой Шко
ле кипела горячка последних 
строительных дел. А в классах 
уже установлены ряды новых 
зеленых парт. Всюду — царст
во света, бьющего в огромные

окна, праздничных голубых и 
золотистых красок, матового 
блеска плафонов, уходящих 
длинными рядами вдоль кори
доров. Двадцать два класса и 
школьных кабинета, большой, 
хорошо оборудованный спортив
ный зал, мастерские, пищеблок, 
актовый зал. Новая мебель и 
оборудование, много воздуха и 
света.

Директора Анну Ивановну 
Маруту трудно застать в каби
нете. В синем рабочем халате 
поверх платья она появляется 
то на одном, то на Другом эта
же, вместе со строителями вни
кает во все дела, улаживает де
сятки вопросов.

Сейчас она принимала пище

блок. Здесь установлено совре
менное электрооборудование, 
все готово к началу работы. В 
актовом зале застилают пол ли
нолеумом. Директор поинтере
совалась, как идет работа. 
Анна Ивановна разговаривает 
со строителями —• старшим про
рабом Н. А. Нехорошевым и 
прорабом первого строительно
го участка Э. А. Шмидтом. 
Успеют ли поставить дополни
тельное освещение около шко
лы? Конечно, успеют, работа 

, идет полным ходом. Нужно пере
красить стену в одном из каби
нетов. Остались еще кое-какие 
отделочные работы. Обсуж
дают, как лучше, ярче отме
тить открытие школы первого

сентября. Вникают во все дета
ли.

— Ниши там у вас есть в за
ле, — говорит один из строите
лей, — поставьте Туда к пер
вому сентября цветы.

— Правильно, красиво бу
дет* — отвечает Анна Иванов
на.

Строители СУ-11 много по
трудились, чтобы вовремя сдать 
в эксплуатацию школьное зда
ние. Тепло отзывается директор 
школы о бригадире плотников 
Н. С. Шишкине, бригадире ма
ляров Марии Даниловне Дан
ченко, маляре Я. А. Изотенко, 
бригадире штукатуров В. П. Ку- 
зкелеве й о многих других строи
телях, Работали люди с Душой.

Многое сделал и коллектив 
школы. Своими силами убрали 
строительный м усор, вымыли 
окна и полы. Старшеклассники 
разгружали баржу с мебелью, 
привезли и расставили в клас
сах парты и столы, получали на 
предприятиях, перевозили и 
устанавливали оборудование 
мастерских и кабинетов. Девя
тиклассники Саша Истомин, 
Галя Бошегурова, Таня Муко- 
едова, восьмиклассник Володя 
Захаров и многие их товарищи 
пришли в новую школу задолго 

до начала занятий и не 
гостями, а заботливы
ми, трудолюбивыми хо
зяевами.

При школе" будет ор
ганизовано несколько групп про
дленного дня. 140 ребятишек бу
дут здесь после занятий отды
хать, обедать, выполнять домаш
ние задания, играть и развле
каться. В специальной комнате 
выстроятся кровати, заправлен
ные белоснежным бельем. Здесь 
ребята будут проводить свой 
«тихий час». Есть для них и 
игры.

1.400 школьников войдут 
сегодня в гостеприимно от
крытые двери новой школы.

На снимке: «Вот здесь вы
будете учиться», — говорит 
первоклассникам учительница 
А. Н. Гребенькова.

Фото Ф. Хитриневича.

Есть день в гбду, который 
мы, учителя, встречаем с осо
бым чувством. Это первое, сен
тября. Собираются в школу на
ши питомцы, позади весе
лые дни отдыха, пионерские 
ностры, маршруты туристских 
походов. Сколько впечатлений, 
рассказов приносят ребята в 
школу!

Но главное — волнующее 
ожидание радости учения, но
вых Познаний. Очень дорог этот 
подъем, с которым дети прихо
дят в школу. Нужно беречь это 
драгоценное чувство, не давать 
ему угаснуть в буднях учебно
го года.

Готов ли каждый из нас день 
за днем, урок за уроком на вы
соком уровне вести преподава
ние своего предмета?

Успех будет зависеть от то
го, насколько ясно определяем 
мы цель каждого занятия, уме
ло выбираем методические 
средства, насколько богатый и 
содержательный материал бу
дем использовать в преподава
нии. Хорошая, добросовестная* 
творческая подготовка к каж
дому уроку, постоянное совер
шенствование педагогического 
мастерства — это залог успеха.

Хочется напомнить слова ве
ликого педагога Ушинского: 
«Учитель живет до тех пор, по
ка ОН учится: как только он пе
рестает учиться, в нем умирает 
учитель».

В нашей школе есть опыт
ные мастера педагогического 
процесса. Преподаватели мате
матики В. И. Ломова, И. С. То- 
милова умеют привить своим 
питомцам интерес к своему 
предмету, дают им глубокие 
знания, нередко это определяет 
и выбор учеником будущей спе
циальности. У нас работает пре
красный языковед, учительни
ца русского языка и литерату
ры А, Г. Смирных. Она не толь
ко хороший преподаватель, но 
и квалифицированный методист,

энтузиаст распространения пе
редового педагогического опы
та. На протяжении многих лет 
руководит Смирных секцией 
русского языка и Литературы в 
школе, оказывает большую по
мощь молодым педагогам.

Творчески работает учитель
ница младших классов А. Ф. 
Нйслицина. У ее воспитанников 
заложен прочный фундамент 
знаний, они успешно учатся и в 
старших классах.

Такие мастера педагогическо
го дела есть во всех школах 
г. Томска и области. Нужно, 
чтобы их опыт обобщался и рас
пространялся, становился до
стоянием всех педагогов.

Новый учебный год у нас осо
бенный. В школе — десять вы
пускных классов, аттестат зре
лости должны получить 283 
юноши и девушки -=• в два ра
за больше, чем в прошлом го
ду. У нас шесть восьмых, тоже 
выпускных классов. Вооружить 
учащихся прочными знаниями,

подготовить их к вступлению в 
жизнь — большая и ответст
венная задача. Мы должны 
помнить, что нельзя воспиты
вать «оптом». Нужно уметь ви
деть каждого ученика в отдель
ности, знать его характер, сла
бые и сильные стороны.

Мы уже сейчас определяем, 
как будут наши учителя совер
шенствовать свое педагогиче
ское мастерство. Нужно ожи
вить работу семинаров класс
ных руководителей, предмет
ных секций, мы продолжим на
чатую в прошлом году подго
товку учителей к использова
нию на уроках технических 
средств обучения.

Пусть огонек радости, заж
женный в первые дни учебы, 
согревает лас на протяжении 
всего учебного года, Дает нам 
творческие силы.

О. ЛУКУТИНА, 
завуч школы № 8 г. Томска, 

заслуженная учительница 
школы РСФСР.

У Б У Д У Щ И Х  С Т Р О И Т Е Л Е Й
Томский инженерно-строительный институт вступает в новый учеб

ный год со значительным пополнением.. 676 студентов зачислено на 
первый курс.

Расширилась и научная база института. Открылась вновь оборудо
ванная лаборатория кафедры прикладной механики. В сентябре нач
нет работать вновь организованная лаборатория кафедры железобе
тонных конструкций.

В этом. году в институте на механическом факультете открылась 
новая специальность — «Механическое оборудование строительной 
индустрии».

Н О В Ы Е  ЛАБОРАТОРИИ, КАБИНЕТЫ
В тридцать пятый учебный год вступает Томский автодорожный 

техникум. Сегодня в его аудиториях и учебных лабораториях начнут
ся занятия на первых, вторых и третьих курсах. В этом году в тех
никум пришло 120 первокурсников.

На вечернее отделение принято 64 производственника. Это ш офе
ры, слесари автохозяйств, промышленных предприятий г. Томска. 
На заочном отделении обучается 240 человек.

В этом Году в техникуме МИого нового: открыты кабинеты по авто
мобилю, электрооборудованию, техническому обслуживанию, созда
ны химическая и электротехническая лаборатории.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь !

П Е Р С О Н А Л Ь Н О Е  Д Е Л О
С О Б С Т В Е Н Н О М
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ХМУРЫЙ, как осенний день, 
сидел перед партийной комис
сией Виталий Степанович Ат 

рощенко. Не поднимая головы, ис
подлобья смотрел на стол, где ле
жало его персональное дело. Серые 
корочки скоросшивателя и 3 — 4 лш 
ста бумаги— вот и все дело. А сколь
ко же оно стоило ему бессонных но- 
чей! И как это могло случиться, что 
механик лесозавода Томского лесопе
ревалочного и деревообрабатывающе
го комбината, коммунист с десяти
летним стажем вдруг стал пьяницей? 
Пил дома, пил на работе, гулял в 
пьяном угаре по неделям.

Впрочем, случилось это не вдруг. 
Члены партийного бюро комбината 
помнят: когда в начале этого го
да коммунисты лесозавода избрали 
Атрощенко своим секретарем, там 
оживилась партийная работа, да и с 
трудовой дисциплиной в коллективе 
стало лучше.

Но вот стали в бюро поступать 
тревожные сигналы: Атрощенко
пьет, Атрощенко прогуливает. За
беспокоились члены бюро, стали вы
зывать его к себе для разговора. А 
он не идет. Ни в бюро не идет, ни на 
партийные собрания не является.

Сейчас Атрощенко снят с должно
сти секретаря парторганизации и на
казан. Он прошел через стыд и по
зор, претерпев их в долгих разгово
рах с коммунистами комбината и в 
Ленинском райкоме партии. Его сты
дили и популярно разъясняли. Но 
вот никто не задал себе вопрос: по
чему же Атрощенко стал пить? Не 
подхватил же он эту заразу случай
но, как схватывают в сырую погоду 
грипп. Говорят, что неустойчив ока
зался Виталий Степанович, а соблаз
нителей на заводе немало.

Выходит, - просмотрели члены бю
ро. А просмотрели потому, что йе 
считали нужным смотреть. Думали, 
раз избрали секретарем —  он теперь 
сам воспитатель. И ошиблись. Вос
питывать надо и секретарей пар
тийных организаций, и даже членов 
бюро. Чтобы не получилось такого 
конфуза, какой случился с секрета
рем комитета комсомола и членом 
партбюро комбината Анатолием Шма
ковым.

До недавнего времени Анатолий 
был передовым рабочим, активным 
общественником. ВеТ как ой Харак- 
теризуется в цехе: «Работая тока
рем, всегда выполнял и перевыпол
нял задания. Много вносил рациона
лизаторских предложений...» В об
щем, пример для подражания. Но 
вот через несколько месяцев Анато
лия уже по-другому' характеризуют: 
«Будучи избран секретарем комите
та, комсомольской организацией не 
руководил, на неоднократные вызо
вы в райком, горком и обком ВЛКСМ 
не являлся, партийные собрания не 
посещал».

Как это похоже л а  поведение Ат
рощенко! Только здесь пьянкой не 
пахнет. Здесь, видно, была другая 
причина. Только какая? Сам Шмаков 
об этом предпочитал не распростра

няться, а члены партбюро не очень 
и любопытствовали, как идут дела у 
нового комсомольского секретаря.

Встревожил звонок из бухгалте
рии: «Шмакову зарплата по мехце- 
х у  начислена. Он что, разве уже не 
работает секретарем комитета комсо
мола?» Оказалось, не работает. Пол
месяца тому назад крепко-накрепко, 
на два поворота ключа, закрыл дверь 
комитета и ушел в цех токарем.

И тогда хватились в бюро. Оказа
лось, что с октября прошлого года 
на комбинате не проведено ни одно
го общего собрания комсомольцев, 
с января комсомольская организация 
не отчитывалась по взносам.

Виноват в этом Шмаков? Несом
ненно. Но только ли он?

-  Виноваты мы, —  говорит на
чальник комбината тов. Федько. —  
Мы, коммунисты и руководители, 
привыкли все вопросы производства 
и общественной жизни решать в от
рыве от комсомола. Даже созда
ние комсомольско-молодежных
бригад и то пытались решать в ад
министративном порядке.

Сейчас Шмаков заявил, что он на
ладит комсомольскую работу. Но...

-  Вот уж  какой день не могу его 
поймать, —  разводит руками заме
ститель секретаря партбюро тов. 
Шевченко.

В этом году партийная организа
ция комбината обсуждала персональ
ных дел больше, чем когда-либо 
раньше. Почему?

-  Строже стали подходить к про
ступкам коммунистов, —  поясняет 
тов. Шевченко.

Что строже —  это верно. Ком
мунисты стали держать ответ не 
только за поступки аморального ха
рактера, но и за упущения в произ
водственной работе, и за непосеще
ние партийных собраний. Все это 
поднимает ответственность коммуни
стов. Однако нельзя забывать, что 
только одними требованиями воспи
тание не ограничивается. Должна 
быть и партийная учеба, и беседа с 
глазу на глаз, и повышение у  ком
мунистов общего и специального об
разования, и вовлечение в активную 
общественную жизнь. А с учебой 
дело неблагополучно. В прошлом 
году в цехе круглого леса, где 4 8  
коммунистов, не смогли организо
вать работу кружков, не приступали 
к комплектованию сети партучебы и 
в этом Году.

Довольно странное отношение 
здесь и к партийным поручениям. 
Считается, что каждый коммунист их 
имеет.

—  Если он мастер, —  поясняет 
секретарь парторганизации цеха 
тов. Матыскин, —  то он отвечает 
за свой участок работы, а если рабо
чий, то отвечает за порученное ему 
дело.

И всё? Оказывается, все. Ни
каких конкретных поручений. А ру
ки приложить коммунистам здесь 
есть где. В цехе не выходит стен
ная газета, плохо с наглядной аги
тацией, не работает комсомольская 
организация, нередки случаи нару

шения трудовой дисциплины. Ком
мунистов это почему-то мало беспо
коит.

Хуже того, отдельные из них са
ми порой оказываются в числе на
рушителей трудовой дисциплины. 
Это снижает и их авторитет в кол
лективе, и в целом партийной орга
низации. Отсюда молено судить и 
об авангардной роли коммунистов на 
производстве. В механическом Цехе 
трудятся 1 1 9  человек. Из них 13  
ударников коммунистического труда. 
И среди них только один коммунист. 
А разве другие не могли бы бороть
ся за это высокое звание? Вот член 
КПСС токарь тов. Сараев. Он «всю 
жизнь» проработал в цехе и «всю 
жизнь» как получка— так и гулянка. 
Такая же история и с Михайловым. 
Но есл и , партийная организация и 
обратила внимание на их поведе
ние, то лишь после докладной на
чальника цеха. Даже секретарь це
ховой парторганизации тов. Вшив
ков, работающий рядом с ними, не 
обронил им и слова упрека.

...Коммунист совершил проступок. 
На него заведено персональное дело. 
Теперь члены бюро знают о нем 
всю подноготную: как он работает, 
какие у  него интересы, как ведет 
себя в семье и так далее. А о тех, 
кто этой «чести» не удостоился, зна
ют, порой, в общих чертах. Их вни
манием не балуют до тех пор, пока 
не возникает персональное дело.

С. ЛЕОНОВ.
—
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Что такое лучший мировой 
Стандарт? Где можно ознакомить
ся с ним? Является ли продук
ция, изготовленная в строгом со
ответствии с требованиями ГОСТа, 
таким стандартом или к нему 
предъявляются более высокие 
требования? Я не случайно заду
мываюсь над этими вопросами, 
потому что в производстве изде
лий для строительства нужно еще 
многое сделать, чтобы достигнуть 
их высокого технического уров
ня. У нас далеко не полностью 
выполняются требования строи
тельных норм и действующих 
ГОСТов*.

На заводах стройиндустрии, 
как и на других, существуют от
делы технического контроля. На 
заводах других отраслей промыш
ленности для этих целей сущест
вуют приборы и инструменты,

А у нас? Контролер-строитель 
чаще обходится только метром. С 
его / помощью принимаются опа
лубка и арматура, а потом и го
товые изделия. Остальных при
боров и инструментов нет. А они 
существуют. С их помощью мож
но определить защитный слой бе
тона, положение арматуры в кон
струкциях. Где-то есть и стенды 
для быстрого и правильного ис
пытания уже изготовленного ж е
лезобетона, но только не у нас.

А как все это необходимо, осо
бенно там, где контроль за вы
пускаемой продукцией осущест
вляется не во всех сменах!

Добротность готовых изделий 
находится в прямой зависимости 
от качества компонентов, из ко
торых они изготовлены. Какие 
требования можно предъявить за
воду-филиалу М  2 , если он до 
сих пор работает на нерассеян
ной гравийно-песчаной смеси, 
хотя и выпускает в основном мел
коразмерную продукцию, толщи
на которой порой доходит до ше
сти —  семи сантиметров.

По требованиям ГОСТа отливы 
столярных изделий должны кре
питься водостойким клеем. В по
ставке его нам из месяца в месяц 
отказывают. Вот и идут на объек
ты оконные блоки, отливы кото
рых сделаны на гвоздях.

Часто рассыхаются соединения 
дверных блоков. Почему? Может 
быть, всему виной клей? Его об
разцы не испытываются на на
шем заводе: нет соответствующе
го оборудования.

Каждому известна истина: что
бы получить сухие столярные 
изделия, нужно их сушить. На 
заводе имеются сушильные каме
ры, известен их объем, сколько 
времени занимает весь цикл 
сушки вместе с загрузкой й вы

грузкой в соответствии с влаж
ностью загружаемого материала. 
Подсчитать, сколько его можно 
высушить за неделю, месяц, год,—  
нетрудно. Трудно и невозможно 
другое: высушить такое большое 
количество пиломатериала, кото
рое нам планируется сейчас. Ко
роче, заводу заведомо планируют 
часть столярных изделий отпра
влять на объект сырыми. Обычно 
такой продукцией с повышенной 
влажностью бывает и обналичка. 
Рассчитывать, что ее будут су
шить на строительных площад
ках, значит, глубоко заблуждать
ся, потому что ртолярных изделий 
до сих пор не хватает. Вот и до
сыхают они потом в квартирах 
уже проолифенные и покрашен
ные. Что после этого удивляться, 
спрашивать: откуда взялась сы
рая столярка? Да она же была 
запланирована!

Теперь о выдаче паспортов на 
столярные Изделия. Разговоры о 
том, что банк не будет принимать 
к оплате форму Ns 2 без предъ
явления паспортов, видимо, оста
лись разговорами. ОГК паспорта 
выписывает, но строительные уп
равления очень неохотно берут 
их, просто они не нужны им. Ве
зут же на стройки плинтус и об
наличку, забракованные ОТК.

Паспорт нужно узаконить как 
документ, без которого изделию 
отказано в прописке на стройке.

Столярный цех завода не име
ет склада готовой продукции, а 
малярное помещение тесно. При 
небольшой задержке с вывозкой

готовые изделия выставляются 
под открытое небо, под дождь, 
снег. Строительные площадки в 
отношении складских помещений 
находятся в еще худших услови
ях. Так вот, представьте, что 
после такого «хранения» полу
чается с изделиями...

Работники ОТК заводов мало 
бывают на строительных площад
ках. Поэтому желательно, чтобы 
филиал центральной научно-ис
следовательской лаборатории по
чаще собирал работников ОТК. 
Почему бы не провести совеща
ние контролеров, мастеров, про
рабов непосредственно на строй
ке, обменяться мнениями о каче
стве продукции? Появилось на 
заводах стройиндустрии что-то 
новое— с ним можно ознакомить и 
службу контроля. Ведь порою мы 
буквально варимся в собствен
ном соку. Раз в два— три месяца 
следует проводить технические 
совещания по вопросам качества, 
передового опыта, выслушивать 
претензии строителей.

Неплохо раз в год, ■ в День 
строителя, проводить выставку 
строительных материалов, пред
ставляя на нее лучшие образцы 
продукции, которые должны стать 
эталоном для всех предприятий.

Пора дело поставить так, что
бы все томские заводы стройинду
стрии по-настоящему добивались 
отличного качества, сдачи про
дукции с первого предъявления.

Э. ШУЛЕПОВА, 
старший инженер ОТК заво
да № 2 треста «Томскстрой».
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«ЧЕЛОВЕК ПРИШЕЛ ЗА КРАСОТОЙ...»
Под таким заголовком в газе

те «Красное знамя» 13 июня 
было опубликовано письмо па
рикмахера Н. Ексаева о нере
шенных проблемах в работе па
рикмахерских города.

Как сообщил в редакцию за
меститель председателя Томско
го горисполкома т. Рудов, 
статья обсуждалась на город
ском совещании парикмахеров

Совещание признало, что 
статья отражает действительное 
положение дел в парикмахер
ских города.

Совещание обязало руково
дителей городского комбината 
бытового обслуживания закон
чить ремонт и своевременно 
подготовить все парикмахерские 
к работе в зимних условиях, на
чать строительство новых па
рикмахерских, согласно реше
нию горисполкома от 25 июня 
1965 года.

А вот что сообщил нам по по
воду статьи «Человек пришел 
за красотой...» заместитель на
чальника областного управле
ния бытового обслуживания 
населения т. Постнов.

В 1966—1967 годах в центре 
города Томска будет строить
ся 5-этажное здание Дома быта. 
В этом доме весь второй этаж 
отводится под женскую парик
махерскую на 10  кресел, дет
скую — на 5, косметический ка
бинет на 2—3 мастера. Здесь 
будут также 4 маникюрных 
столика и 3—4 кресла для хи
мической завивки и окраски 
волос.

С будущего года в городе 
начнется строительство здания 
проектных организаций на про
спекте имени Кирова. В этом 
здании выделяется большое по
мещение специально для жен
ской парикмахерской —салона 
женской красоты.

Областным управлением и го
родским комбинатом бытового 
обслуживания с будущего года 
намечено строительство 4—5 
парикмахерских по типовым 
проектам на 10  рабочих мест 
каждая. Сейчас решается вопрос 
об отводе площадок под строи
тельство этих парикмахерских. 
Кроме этого, будет открыта па
рикмахерская с мужским и

,

женским залами в нижнем эта
же строящегося жилого дома по 
проспекту имени Ленина, 12.

Сейчас ведется строительство 
60-квартирного жилого дома по 
проспекту имени Ленина № 138. 
В этом доме будет окрыта спе
циализированная детская па
рикмахерская.

В строящемся по проспекту 
имени Ленина 80-квартир
ном жилом доме завода рези
новой обуви также намечено 
оборудовать парикмахерскую и 
сдать ее в эксплуатацию в пер
вом квартале 1966 года.

ПОДПИСАЛ, НЕ ЧИТАЯ
Это случилось на Усть-Орлов- 

ском рейде Нарымской сплавкон- 
торы. Светило солнце. Река пере
ливалась серебряными бликами.

Гром грянул неожиданно. Судо
ходная инспекция решила прове
рить качество летней сплотки дре
весины, и... идиллии больше не бы
ло. Мастер рейда Тулбаев, техно
рук Орловского участка Корчагин 
великолепно знали, что с качест
вом у них плохо.

Проверяли формировавшийся 
плот без радости, без улыбки под
писали и акт. В нем перечислялись 
«грызуны», «веерность», «переко
сы», слабая обвязка пучков. В об
щем, картина не из приятных. Тем 
более, что причина плохого каче
ства — грубые нарушения техно
логии работ. Какие именно? Они 
перечислялись в акте, который был 
послан директору Нарымской 
сплавконторы тов. Сальникову. Но 
от нею не последовало ни ответа 
ни привета.

К О Л Л Е К Т И В  П О ВЕРИ Л  Ж Д А Н О В У 1
Томский Научно-исследовательский институт кабельной про

мышленности сообщает, что по опубликованной в № 156 газеты 
«Красное знамя» статье «Дело вовсе не семейное» было прове
дено заседание цехкома и общее собрание лаборатории в кото
рой работает В. В. Жданов. Коллектив указал ей у на его ху
лиганское Поведение в семье. Жданов дал слови коллективу, 
что больше такого не повторится. Работники института надеют
ся, что В. В, Жданов сдержит свое слово.

м: СИМОНОВ, 
и. 0. директора Томского НИИКП.

Об этом рассказал старший ин 
женер-инспектор судоходной ни 
спекции тов. Пономарев в коррес 
понденции «КАК ВОЗНИКАЮТ 
ПОТЕРИ», опубликованной 9 ию
ля. Запомните, пожалуйста, число: 
9 июля. А недавно редакция газе
ты «Красное знамя» получила от 
вет за подписью тов. Иванова, за 
местйтеля начальника комбината 
«Томлес».

«По корреспонденции «Как воз
никают потери» комбинат «Том- 
лес» сообщает. Действительно, в 
начале навигации в Нарымской 
сплавконторе имела место некаче
ственная сплотка л̂ са и ряд дру
гих недостатков в работе. Для ока
зания практической помощи на ме
стах в сплавконтору команДирова 
лись работники комбината «Том 
лес» и издан приказ от 7 II. 1965 
года, в котором предусмотрено 
устранение всех недостатков, имев
ших место в сплавконторе».

Интересно, неужели раньше в 
приказах тов. Иванова разреша
лось допускать недостатки? Если 
нет, почему же они до сих пор су
ществуют? Нас интересовало, 
улучшилось ли качество сплотки 
на Усть-Орловке, наказаны ли ли
ца, по вине которых нарушалась 
предусмотренная технология? Тов. 
Иванов об этом ничего не сообща
ет. Видимо, тов. Иванова просто 
подвели подчиненные. Они ему 
составили неряшливый ответ-отпи
ску, а он подписал его, не читая.
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У  Ч Е Б Н Ы Й  Г О Д !

Б ОЛЕЕ двенадцати тысяч 
детей нашего района, от
дохнувших, загоревших под 

горячими лучами летнего солн
ца, сядут сегодня за парты. С 
раннего утра на улицах й горо
да Асина, и самого маленького 
таёжного поселка маками але
ют пионерские галстуки, белиз
ной сверкают воротнички и фар
туки школьников. Сегодня у 
них торжественный день.

Перед началом заня
тий все учителя наше
го района собрались 
для того, чтобы обсу
дить большие задачи, 
стоящие перед ними в 
наступающем учебном 
году. Как повысить 
роль школ в коммуни
стическом воспитании 
молодого поколения, добиться 
прочных знаний у учащихся, 
преодолеть второгодничество?

На эти вопросы отвечает са
ма жизнь. Есть в нашем районе 
небольшой поселок Тургай. Де
вятнадцать лет работает здесь 
учительница Зинаида Владими
ровна Карышева. И за все вре
мя у нее не было ни одного вто
рогодника. Ее учащиеся пытли
вы и любознательны, они жад
но тянутся к знаниям, воспита
ны у них большое трудолюбие 
и настойчивость. Круг их инте
ресов не ограничен рамками 
учебников. Тургай имеет инте
ресное историческое прошлое, и 
Зинаида Владимировна сумела 
разбудить у ребят интерес к 
родному краю, стремление луч
ше знать его прошлое и на
стоящее. Юные краеведы соби
рают интересные материалы. И 
когда ученики Карышевой при
ходят в старшие классы, они хо

рошо учатся, активно участву
ют в школьной жизни.

Без второгодников работают 
коллективы Центральной, Кара- 
кольской, Большежировской, 
Коммунарской и некоторых 
других школ района. За последа 
ние шесть лет число учащихся, 
оставленных на повторное обу
чение, в школах нашего района 
сократилось вдвое.

И все-таки сделано еще ма-

И ДЛЯ НАС
СЧАСТЛИВЫЙ

0 Н-
ДЕНЬ

ло. Нужно умело, творчески ис
пользовать богатый методиче
ский опыт советской школы, 
смелее внедрять дифференциро
ванный метод обучения, кото
рый вселяет в слабого ученика 
уверенность в своих силах, а 
сильному дает возможность про
явить и развить свои способно
сти.

Качество преподавания нахо
дится в прямой зависимости от 
идейно-теоретического уровня 
подготозки самого педагога, его 
«багажа» знаний и методиче
ского опыта. Понимая это, мно
гие учителя нашего района 
учатся заочно. В этом году ди
ректор Болыпе-Дороховской 
восьми летней школы В. В. Пу- 
гаченко, учителя Л. В. Андрее
ва, А. И. Андреев, В. В. Шика- 
нова и другие успешно закончи
ли заочное отделение Томского 
педагогического института. Сей
час в районе заочно учится 
свыше 200 учителей.

Мы будем также проводить 
семинары с директорами И за
вучами школ ho вопросам: 
«Школа — центр воспитатель
ной работы», «Формирование 
личности учащегося в процессе 
обучения и воспитания», «Ин
дивидуальная работа с учащи
мися — неуспевающими и вто
рогодниками».

Школы района готовы при
нять учащихся. В этом — не

малая заслуга общест
венности. Коллектив 
мостопоезда № 833, ко
торым руководит П. И. 
Митрофанов, проявил 
инициативу в строи
тельстве новой началь
ной школы. Петр Ива
нович Митрофанов за
ботился о стройке, как 

подлинный хозяин, и к двадца
тому августа школа была гото
ва.

Активно помогал в подготов
ке школьного здания к началу 
учебного года коллектив мосто
поезда № 804. Выделили ма
териалы, рабочих, помогли сэко
номить отпущенные школе 
деньги. На эти средства кол
лектив школы приобретает 
учебно-наглядные пособия.

Хорошо, помогла обществен
ность района в ремонте школ, 
заготовке топлива и других хо
зяйственных делах. У нас мно
го хороших друзей. И мы при
ложим все силы, чтобы отве
тить на их заботу отличными 
знаниями наших питомцев.

Г. ПЕДУРАРОВ, 
заведующий Асиновским 
районо.

У станка и над книгой
«Профессия —  слесарь, образова

ние высшее».
Такие ответы все чаще приходит

ся слышать нам, работникам отдела 
кадров. С каждым годом на нашем 
заводе увеличивается число рабочих, 
служащие и инженерно-технических 
работников, которые идут учиться 
без отрыва от производства. В прош
лом учебном году училось 2 4 7  чело
век, из них 8 7 — в вузах Томска. 1 2  
человек нынче получили дипломы и 
свидетельства об окончании выс
ших и средних учебных заведений. 
97  рабочих учились в вечерней шко
ле рабочей молодежи, 4 2  из них 
получили свидетельства об оконча
нии 8 — 1 0  классов.

Большинство учащихся умело со
четает свою работу с учебой. Так, 
например, Татьяна Бобынцева от
лично трудится слесарем-сборщиком 
и успешно окончила в этом году 10  
классов вечерней школы. К тому же 
много времени она отдавала и обще
ственной работе. Татьяна' —  секре
тарь комсомольской организации це
ха. Среднюю школу в этом году 
окончила регулировщица Валентина 
Железко, бригадир комсомольско- 
молодежного коллектива. Сейчас 
обе эти девушки готовятся поступить 
на вечернее отделение института. 
Хорошо работает и учится в универ
ситете старший инженер Ольга 
Смирнова.

Но справедливости . ради нуяшо 
признать,, что у нас никто, в том 
числе и комсомольская организация, 
не контролирует, как занимаются 
наши питомцы в вузах, техникумах, 
школах, по какой причине иногда 
оставляют учебу. В прошлом учеб- 
... ............................................пин .... >■ iiihiihhmiih

ном году, примерно, из 1 0 0  уча
щихся в 7-й школе рабочей молоде
жи закончила учебный год Лишь по
ловина.

0  связи с вузами и техникумами. 
Томский машиностроительный тех
никум после каждой экзаменацион
ной сессии присылает на завод свод
ный лист успеваемости учащихся. 
Это дает возможность анализировать 
учебу каждого и, когда требуется, 
принимать какие-то действенные ме
ры. А учебная часть, деканаты тако
го крупного института, как ТИРиЭТ, 
где учится много рабочих маномет
рового завода, никогда не информи
руют нас об успехах студентов-ве- 
черников.

Хочется надеяться, что в новом 
учебном году наша связь с учебны
ми заведениями будет более крепкой.

Часто к подбору и направлению 
рабочих на учебу в вузы и технику
мы на заводе подходят формально. 
Так, руководители 0TK дали отлич
ную характеристику для поступле
ния в вуз Татьяне Соколовой. В этой 
характеристике были самые лестные 
отзывы о Соколовой, как о хорошей 
общественнице. А на самом деле она 
не выполняла никаких обществен
ных поручений. И наши комсомоль
ские организации слепо следуют та
ким примерам. Давая положительную 
характеристику тем, кто глух к ком
сомольской общественной жизни 
предприятия, комсомольские вожаки 
тем самым оправдывают равноду
шие, безволие и безынициативность 
будущих студентов. А смогут ли та
кие люди стать после окончания ин
ститутов полноценными специали

стами, руководителями производства, 
—  об этом многие секретари комсо
мольских организаций цехов не за
думываются.

На заводе «Томкабель» вопрос о 
предоставлении дополнительных от
пусков учащимся решается на цехо
вых собраниях рабочих. Это повы
шает у рабочего-студента чувство от
ветственности перед коллективом. 
У нас на заводе этого нет.

Мы не добились и такого положе
ния, чтобы все поступающие учить
ся шли именно в технические учеб
ные заведения. Потом бы они верну
лись на завод более подготовленны
ми специалистами. В этом году, на
пример, 1 4  человек идут учиться в 
медицинский и педагогический ин
ституты, в музыкальное училище и 
в фармацевтическую школу. Это, 
конечно, хорошо. Но не говорит ли 
это и о том, что мы недостаточно 
успешно прививаем рабочей моло
дежи вкус к своей профессии, лю
бовь к родному заводу, имеющему 
славные традиции?

Предприятие наше особое. Мы 
делаем сложнейшие приборы, кото
рые идут по всей стране и на экс
порт. Нам нужны знающие люди, ра
бочие с отличной подготовкой и вы
сокой квалификацией. Тогда мы 
сможем по-настоящему наладить рит
мичность производства, поднять 
культуру, улучшить качество про
дукции. И к Выполнению этой за
дачи сейчас направлены наши уси
лия.

И. КАЗАНЦЕВ,
инженер по подготовке кадров
манометрового завода.

1 Ф0 5 ШЕНИЯ

НШГУНЕЖА
В  ф о н д  „ У н и т ы “

РИМ, 30 августа. (ТАСС). По 
всей Италии успешно проходит 
кампания по сбору средств в фонд 
центрального органа Итальянской 
коммунистической партии газеты 
«Унита», На 28 августа было уже 
собрано 828.920 тысяч лир. За по
следнюю неделю в фонд «гУниты» 
поступило 115 миллионов лир. 
Этот факт, как отмечает «Унита», 
является свидетельством широкой 
симпатии и поддержки, которыми 
пользуются в Италии Коммунисти
ческая партия и ее печать.

М И Т И Н Г
СТУДЕНТОВ

ПХЕНЬЯНА
ПХЕНЬЯН, 30 августа. 

(ТАСС). Здесь состоялся студен
ческий митинг, сообщает агент
ство ЦТАК. Более 20 тысяч 
участников митинга выразили 
полную поддержку и солидар
ность с борьбой южнокорейско
го народа против американского 
империализма, против марионе
точного режима Пак Чшон Хи и 
сговора сеульских властей с пра
вящими кругами Японии.

Студенты Пхеньяна осудили 
репрессии и террор, которым 
подвергаются демократические 
силы Южной Кореи.

Отвечаем  
на письма  

ч и т а т е л е й
Томский район, 

тт. Реш етько, Волковой 
и другим.

Ваше коллективное письмо 6 
редакцию о грубости бригадира 
Петровского участка Поросинско- 
го откормсоехоза тов. Насущен- 
ко было обсуждено на соб
рании рабочих участка. Товарищи 
по работе осудили поведение Тов. 
Насущенчо И объявили ему вы
говор. Об этом нам сообщил ди
ректор ИоросИНскоГо совхоза 
тов. Кливинский.

%*
Томский район,

депутату БогашевскОго сельсо
вета тов. ФОФАНОВОЙ.

Мы попросили работников ми
лиции разобраться с указанными 
вами фактами* свидетельствую щи
ми о том, что экспедитор совхо
за «Томский» А. И. Александрова 
живет не fib средствам, занимает
ся хищением мяса.

Начальник ОБХСС управления 
охраны общественного порядка 
Томского ‘̂ облисполкома тов. Се
менов сообщил нам, что факты 
подтвердились. Против Александ
ровой ёозбуждено уголовное дело. 

***
Томский район, 

тов. МАНЗУРОВУ.
На ваш сигнал в редакцию о 

порче недрача браноньерами иЗ 
Томского райотдела милиции со
общили, что факты  Подтверди
лись.

В настоящее время кедрач в 
районе деревень Малое Протопо
пове И Большое Протопопове) ох
раняется усиленными нарядами 
лесной охраны и охранниками 
Корниловского совхозрабкоопа.***

Асиновский район, 
Тов. САФРОНОВОЙ.

На ваше письмо в редакцию  о 
грубости с посетителями главно
го бухгалтера Батуринского по
селкового Совета Асиновского 
района тов. Арсентьевой Асинов
ский райисполком прислал бтвет. 
За грубое отношение к посетите
лям тоь. Арсентьева освобождена 
от занимаемой должности.***

г. Томск, 
тов. СУЛКОВСКОЙ.

Вы написали нам о том, что 
девушки, живущ ие в общежитии 
по улице Енисейской, 17, наруш а
ют правила социалистического об
щежития.

Начальник управления трамвая 
тов. Тузов сообщил редакции, что 
факты  соответствую т действи
тельности. На заседании заводско
го комитета совместно с админи
страцией решено: за нарушение
общественного порядка тт. Косса-* 

/ра, Мыльжину, Храмцову, Данило
ву, Петрову выселить из общ ежи
тия, а тт. Козел и Зулиной объ
явить выговор.

Смелые атаки патриотов
ПАРИЖ, 30 август. (ТАСС). За последние сутки отряды армии 

Освобождения Южного Вьетнама усилили свои атаки позиций марио
неточных войск в дельте реки Меконг.

Как явствует из сообщения агентства Франс Пресс, патриоты обстре
ляли из минометов города Нам-Кань, в 280 километрах к юго-востоку 
от Сайгона, и Донг-Тхай, в 210 километрах к юго-западу от Сайгона. 
В 70 километрах к западу от южновьетнамской столицы бойцы армии 
Освобождения после непродолжительных боев захватили два поста. 
На обоих постах марионеточные войска понесли тяжелые потери.

ИРАК. В Багдаде с помощью 
Советского Союза сооружается ис
следовательский атомный реактор.

На снимке: руководитель груп
пы советских специалистов В. Ка
менский беседует с директором ис
следовательского центра Али Аль- 
кадими, обучавшимся в Советском 
Союзе.

(Фотохроника ТАСС).

П р е с с - к о н ф е р е н ц и я  през идента  США
U t.tr>  HO D  ГГ QO ООП,™  /ГГЛГ>П> . .* Г          ...   „ тт     НЬЮ-ЙОРК, 30 августа. (ТАСС). 

Президент США Л. Джонсон, на
ходящийся на своем ранчо в штате 
Техас, устроил пресс-конференцию, 
которая транслировалась американ
скими телевизионными и радио
станциями.

Основное внимание на пресс-кон
ференции было уделено успешно
му окончанию полета космического 
корабля «Дшеминай-5». Высоко 
оценив результаты полета, прези
дент от имени всей страны поблаго
дарил космонавтов Гордона Купе
ра и Чарльза Конрада. Он объявил 
также, что намеревается направить 
этих и других американских космо

навтов в столицы разных стран ми
ра, чтобы, как он выразился, про
демонстрировать стремление Аме
рики к мирному сотрудничеству в 
космосе. Джонсон подчеркнул, что 
вновь повторяет свое, сделанное 
всем странам мира, приглашение 
сотрудничать в раскрытии секре
тов Вселенной.

Касаясь вопросов международно
го положения, президент США за
явил, что наступило время для до
стижения соглашения в Доминикан
ской Республике. Он охарактеризо
вал соглашение между президентом 
ОАР Насером и королем Саудов
ской Аравии Фейсалом, заключен-

Антиправительственные демонстрации 
в Ю ж н о м  В ь е т н а м е

НЬЮ-ЙОРК, 30 августа. (ТАСС). 
Четыре тысячи человек собрались 
вчера в центре южновьетнамского 
города Гуэ, требуя смещения во
енного режима. Это выступление, 
сообщает корреспондент агентства 
ЮПИ,—самое грандиозное из всех, 
состоявшихся против нынешнего

сайгонского правительства. Вчера, 
сообщает корреспондент, антипра
вительственные выступления нача
лись на крупнейшей авиабазе США 
в Южном Вьетнаме Да-Нанг, где 
студенты прошли по улицам, при
зывая провести 30 августа всеоб
щую забастовку.

Циримокос ушел в отставку
НЬЮ-ЙОРК, 30 августа. (ТАСС). 

Премьер-министр Греции Циримо- 
кос подал вчера заявление об от
ставке королю Константину после 
того, как сформированное им пра
вительство не получило вотума до
верия при голосовании в парламен
те, сообщает корреспондент АП из 
Афин.

После встречи с королем Цири- 
мокос сообщил корреспондентам 
при выходе из королевского двор
ца, что король Константин просил 
его исполнять обязанности премьер- 
министра до тех пор, пока не при
несет присягу новый премьер-ми
нистр.

Колонизаторы применяют 
о т р а в л я ю щ и е  с р е д с т в а

АЛЖИР, 30 августа. (ТАСС). 
Португальские колонизаторы при
меняют в больших количествах от
равляющие вещества в тех районах 
Анголы, где действуют силы на

ционально-освободительного движе
ния. В результате, как сообщает 
агентство печати и информации Ан
голы, в районе Домбос и Колунго 
Альто многие крестьяне получили 
отравление.

ное недавно в Джидде, как очень 
многообещающий шаг в направле
нии мирного решения йеменской 
проблемы,

Л. Джонсон сказал далее, что, по

оадспа иитамивихв распростпа- j _—... — --------------
нение ядерного оружия с помощью } хорошоНЫЕ ЧУВСТВУ1°Т 
международного соглашения. ?

|  Ш е с т  ь
{ новорожденных  i
) ЛОНДОН, 30 АВГУСТА. (ТАСС). ! 
} В БРАЗИЛЬСКОМ ГОРОДЕ УМАИТА, ! 
J НА ГРАНИЦЕ ШТАТОВ АМАЗОНКА V 
) И АКРЕ, ЖЕНА ОДНОГО РАБОЧЕГО !

КАУЧУКОВОЙ ПЛАНТАЦИИ РОДИ- ! 
5 ЛА ШЕСТЕРЫХ ДЕТЕЙ. КАК ПЕ- !

В ПОСЛЕДНИЙ ПУТЬ
Похороны С , В. К ур а ш о ва  на  Красной площади.
30 августа Москва провожала 

в последний путь Сергея Влади
мировича Еурашова, кандидата в 
члены ЦК КПСС, депутата Вер
ховного Совета СССР, Министра 
здравоохранения СССР.

В Колонном зале Дома Сою
зов, где установлена урна с пра
хом покойного, каждые три ми
нуты сменяется почетный караул.

В 11 часов 30  минут в почет
ный караул становятся товарищи 
Л. И. Брежнев, Г. И. Воронов, 
А. Н. Косыгин, К. Т. Мазуров,
A. И. Микоян, Н. В. Подгорный, 
Д. С. Полянский, А. Н. Шелепин, 
П. II. Демичев, Д. Ф. Устинов, 
10. В. Андропов.

Руководители партии и прави
тельства выразили сочувствие 
семье покойного.

В последние минуты прощания 
у постамента с урной остаются 
родные и близкие С. В. Еурашова.

Члены правительственной ко
миссии по организации похорон 
поднимают урну с прахом покой
ного. Траурная процессия направ
ляется из Дома Союзов на Крас
ную площадь, где состоялся тра
урный митинг.

Урна с прахом С. В. Курашова 
устанавливается перед Мавзолеем
B. И. Ленина.

На траурном митинге выступил 
председатель правительственной 
комиссии по организации похо
рон, член Президиума ЦК КПСС

К.^Т. Мазуров. С чувством глубо
кой скорби, сказал он, провожаем 
мы сегодня в последний путь 
верного сына советского народа и  
Коммунистической партии, отдав
шего все свои силы, богатый 
опыт и знания благородному делу 
охраны здоровья советских лю
дей, товарища Курашова Сергея 
Владимировича. Он был не толь
ко большим организатором прак
тического здравоохранения, но и 
крупным ученым в области тео
рии советской медицины.

Большую работу в области на
родного здравоохранения товарищ 
Курашов сочетал с активной об
щественной и государственной 
деятельностью. Признанием его 
больших заслуг перед Коммуни
стической партией и Советским 
государством было награждение 
его орденом Ленина, орденом Тру
дового Красного Знамени, двумя 
орденами «Знак почета».

С болью в сердце, сказал в за
ключение К. Т. Мазуров, проща
емся мы с,товарищем Курашовым, 
глубоко^ скорбя по поводу этой 
тяжелой безвременной утраты. В 
нашей памяти, в памяти всех, кто 
работал вместе с Сергеем Влади
мировичем, он навсегда останется 
верным сыном нашей великой 
ленинской партии, волевым и тре
бовательным руководителем, 
скромныд и чутким товарищем. 

По поручению ЦК КПСС, Пре

зидиума Верховного Совета СССР, 
и Совета Министров СССР К. Т< 
Мазуров открыл траурный ми
тинг.

От работников Министерства 
здравоохранения СССР на митин
ге выступил первый заместитель 
Министра здравоохранения П. В. 
Гусенков, от деятелей медицин
ской науки —  действительный 
член Академии медицинских наук 
СССР Б. В.. Петровский, от имени 
трудящихся города Москвы —  
бригадир завода «Красный бога
тырь» В. Г. Маркова.

По окончании траурного ми
тинга гремят залпы артиллерий
ского салюта. Под звуки Государ
ственного гимна СССР урна с пра
хом покойного устанавливается в 
нише Кремлевской стены. На 
мраморной плите, закрывающей 
нишу, начертано:

Сергей Владимирович 
Курашов 

1 27
19— 10 19— 65

X VIII
Отдавая воинские почести вер

ному сыну Коммунистической 
партии, видному государственно
му деятелю и органщатору здра
воохранения, по Красной площа
ди проходят воинские подразде
ления.

(ТАСС).

«Тич-ины», или публичные дис
куссии по вопросу об американ
ской политике в Юго-Восточной 
Азии, сделали много, чтобы помочь 
общественности США разобраться 
в подлинном характере «грязной 
войны» во Вьетнаме. Нет сомне
ний в том, что после того как в 
битве при Чу-Лае американские 
войска понесли самые большие за 
всю историю этой войны потери, 
потребность узнать, почему и за 
что погибают молодые американ
цы, стала в массах еще большей. 
Беда Вашингтона состоит в том, 
что эта «эскалация» обществен
ного интереса к целям «грязной 
войны» приходится как раз на тот 
момент, когда Белый дом дезавуи
ровал некоторые заявления посла 
Лоджа, а бывший президент Эй
зенхауэр поставил под сомнение 
некоторые заявления самого Бело
го дома по этому вопросу.

В связи с возникшей в амери
канских верхах путаницей по воп
росу о происхождении войны во 
Вьетнаме вашингтонским руково
дителям неплохо было бы прове
сти свой собственный «тич-ин», или 
«тич-ин на высшем уровне». Вот 
один из возможных вариантов 
этой беседы.

Большой босс (обращаясь к ма
лому боссу): Послушайте, не ка
жется ли Вам, что мы ставим сво
его нового посла Лоджа в неудоб
ное положение? Не успел он доб
раться до места назначения, а мы 
уже опровергаем первые же его 
заявления!

7

«Т ич-ины » на вы сш ем  ур овн е
1 Мапг.ш (л/ллп Рпг. . ... _________г» _ ..ИНН»Малый босс. Сэр, мы не опро 
вергаем посла. Мы только уточня
ем, что послышалось публике и 
что действительно говорил Лодж.

Б. б. Что же послышалось пуб
лике?

М. б. А то, что будто бы Лодж 
сказал: «США будут оставаться в 
Южном Вьетнаме столько, сколь 
ко они сами сочтут это необходи 
мым».

Б. б. Но разве это не так, черт 
побери?

М. б. К несчастью, сэр, мы уже 
успели объявить, что наше пребы
вание в Южном Вьетнаме обус
ловлено приглашением тамош
него правительства.

Б. б. Кстати, а мы действитель
но когда-нибудь получали от кого- 
либо в Южном Вьетнаме пригла
шение прислать наши войска?

М. б. Наше правительство еще 
слишком недавно влезло в это де
ло, чтобы знать все детали преды
дущей политики в этом вопросе. 
Однако, когда в феврале текущего 
года репортеры из журнала 
«Юнайтед Стэйте Ньюс энд Уорлд 
рипорт» задали этот вопрос тому 
же Лоджу, поскольку ему приш
лось бывать послом в Сайгоне и 
при других правительствах, то и 
он не смог припомнить эту деталь. 
Тогда он тоже предпочел сказать^ 
что дело, р конечном счете, не в 
том, кто нас пригласил, а дело в 
наших собственных, американских 
интересах.

Б. б. Так нё лучше было бы нам 
в таком случае согласиться с Лод

жем?
М. б. Не хотите ли Вы, сэр, 

сказать, что Вам лучше было бы 
опровергнуть самого себя, неже
ли Лоджа?

Б. б. Зато нам не пришлось бы 
оправдываться перед Эйзенхауэ
ром.

М. б. Я не совсем понимаю, 
сэр, какое отношение последнее 
заявление Эйзенхауэра имеет к 
заявлению Лоджа?

Б. б. Самое прямое. Ведь ска
зав, что мы не имеем права ссы
латься на данное в 1954 году рес
публиканцами обязательство о по
мощи Южному Вьетнаму, по
скольку это обязательство носило 
не военный, а экономический и по
литический характер, Айк тем са
мым поставил под сомнение пра
вомерность «эскалации» нашей 
войны во Вьетнаме.

М. б. Да, но Лодж не ставит 
это под сомнение.

Б. б. Но если бы мы не тверди
ли без конца о каком-то «пригла
шении» какого-то «правитель
ства», то Эйзенхауэру не пришлось 
бы опровергать нас, а нам не при
шлось _ бы опровергать Лоджа.

М. б. В таких случаях, сэр, бы
вает очень полезно подыскать ка
кую-нибудь международную орга
низацию, на которую можно было 
бы свалить это дело.

Б. б. Как насчет СЕАТО?
М. б. К сожалению, сэр, другие 

члены этой организации уже дали 
понять, что они не хотели бы, что
бы это решение было приписано 
задним числом СЕАТО.

Б. б. Тогда давайте попробуем с 
помощью Артура Гольдберга про
вернуть это дело через ООН.

М. б. Здесь имеется одно не
удобство, сэр. Большинство чле
нов ООН одобрило Женевские 

соглашения 1954 года в качестве 
основы решения вьетнамского воп
роса. Мы же в свое время не сог
ласились с этими решениями и от 
казались подписать их.

Б. б. Знаете что? А почему бы 
не свалить все Дело на сенат? Ска
жем, что мы, мол, тогда боялись, 
что сенат может не ратифициро
вать эти соглашения. Помните, как 
было с Версальским договором и 
другими международными согла
шениями, к которым мы не при
соединились из-за капризов сена
та?

М. б. Боюсь, сэр, что некоторые 
сенаторы только и ждут того ча
са, когда мы вспомним W них.

Б. б. Почему?
М. б. Потому что они считают, 

что мы ведем во Вьетнаме самую 
настоящую войну, а такая война 
может вестись только с согласия 
конгресса

Б. б. А разве мы не получили 
такого согласия в августе прош
лого года?

М. б. Августовская резолюция 
конгресса санкционировала лишь 
любое увеличение помощи южно
вьетнамскому правительству. Сей
час же мы фактически взяли всю 
войну в свои руки.

Б. б. Так давайте и скажем об 
этом конгрессу.

М. б. Но тогда Вы откровение 
признаетесь в том, что наруши 
ли конституцию, ведя войну бе: 
санкции конгресса.

Б. б. Это не самое страшное.
М. б. Действительно, сэр, этс 

можно было бы пережить, есль 
бы Вам не пришлось в этом случае 
отвечать перед Верховным судо» 
по статье о государственной из 
мене, предусматривающей вые 
шую меру наказания!

(Немая пауза).
Б. б. (оправившись от шока). Те

перь я понимаю, почему Айк к 
республиканцы решили все сва
лить на нас. Они хотят использо
вать это в партийных интересах.

М. б. Безусловно, это так, сэр, 
Пока им было выгодно разжигать 
страсти в другом направлении, они 
критиковали нас за недостаточно 
решительные действия. Теперь же 
видя настроения публики, они 
объявляют новые козыри.

Б. б. Послушайте, есть выход! 
Ведь Макнамара и Лодж — рес
публиканцы. Пошлем-ка Артура 
Гольдберга к Айку и скажем, что
бы старик унял своих партийных 
боссов. Иначе мы докажем публич- 
но, что главные планы наших во
енных действий во Вьетнаме были 
разработаны членом . правитель
ства и дипломатом, представля
ющими республиканскую партию

М. б. Отличная идея, сэр! И 
тогда  п усть  они сам и  опровергаю т 
ДРУГ д р у га .

Б. б. Вот именно.
С. БЕГЛОВ.
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Н А  Т Е М Ы  МО РА. ЛИ
Довольно часто в прокуратуру 

приходят письма с просьбой ра
зыскать как в воду канувших мо
лодых специалистов. Пишут эти 
письма директора заводов и руко
водители учреждений, так и не 
увидевшие направленного к ним 
специалиста или обеспокоенные 
его «внезапным и таинственным 
исчезновением» после 1 — 2 ме
сяцев работы.

Ищут своих питомцев и руко
водители томских техникумов и 
вузов, давшие направление на ра
боту.

Но специалисты, которых 
ищут, мало обеспокоены 
тем, чтобы отработать по 
направлению установленные 
законом 3 года. Они озабо
чены тем, как бы без 
направления найти себе ме- _ _ _  
стечко потеплее и поудоб- “ “ “  

нее. И, представьте себе, вопре
ки закону, находят.

Прокуратуре Кировского рай
она г. Томска приходилось опро
тестовывать ряд приказов о при
еме на работу молодых специали
стов руководителями предприятий 
и учреждений Томска.

Вот выпускница фармацевти
ческого училища Березенкова, 

-молодой инженер-строитель Кор
нилов, окончившая в этом году 
техникум- общественного питания 
Лещукова, выпускник железнодо
рожного техникума Алмаев, поли
техник Ахтамов, окончившие фи
нансово-кредитный техникум 
Дмитриева и Антонова... Этот 
список можно было бы продол
жить.

Почему они не захотели рабо
тать по направлению? Ведь все 
они были обеспечены работой по 
специальности, жильем.

Березенкова, например, заяви

ла, что ей нужно помогать мате
ри и для этого обязательно нуж 
но находиться в Томске. А из Бар
наула, куда ее направили рабо
тать, она помогать матери не смо
жет. А вот, почему —  этого Бе
резенкова не объяснила, да вряд 
ли это и вообще можно объяснить.

Выпускница' техникума обще
ственного питания Лещукова зая
вила, что не поехала на работу в 
Колымторг потому, что климат

сама оставила работу на базе 
треста столовых. Но это не зна
чит, что они уехали в Сургут. Че
рез месяц Антонова позвонила в 
прокуратуру и самым невинным 
тоном спросила, когда, куда и в 
какие сроки вернуть полученные 
ею подъемные. Ей совестно при
своить подъемные, их лучше 
возвратить, а вот бросить 
коллектив, куда ее направили 
работать, нарушить закон —  
здесь, как считает Антонова, со
вести не надо.

Б Е Г У Н Ы

Якутии для ее здоровья не подхо
дит.

А вот две подруги— выпускни
цы Томского учетно-кредитного 
техникума Антонова и Дмитриева. 
Обе они приехали работать по на
правлению в Сургутское отделе
ние Госбанка Тюменской области. 
Получили комнату на двоих, но 
через месяц обе сбежали в Томск. 
Почему? В Сургуте, видите ли, не 
все можно купить в магазинах, 
да и вообще... глушь. Кроме то
го, Антонову кто-то «вызвал» в 
Томск телеграммой, а Дмитриева 
уехала с ней за компанию. Обе 
устроились в Томске на работу, 
а когда их вызвали в прокурату
ру и предложили поехать обрат
но в Сургут для отработки 3-лет
него срока, то возмущению моло
дых специалистов не было гра
ниц.

Дмитриева по протесту проку
ратуры была уволена с пред
приятия, где работала, а Антоно
ва, не дожидаясь увольнения,

Встает еще один вопрос: а как 
же молодых специалистов, на
правленных в другие места, при
нимали в Томске на работу? Ведь 
по закону это запрещено.

Происходит это потому, что 
руководителей предприятий и уч
реждений зачастую не интересу
ет, кого они принимают на рабо
ту, где специалист получил дип
лом и куда был направлен. Многие 
из них не требуют установленных 
законом при приеме на ра
боту. документов —  трудо
вой книжки или справки о по
следнем занятии. А узнают они 
о том, что приняли на ра
боту молодого специалиста, ко
торого ждут в другом месте, 
только получив протест из про
куратуры. Так случилось с дирек
тором 41-й  столовой тов. Вульфом, 
принявшим на работу Лещуко- 
ву, и с начальником цеха тов. 
Шаховым, принявшим работать 

ученицей Дмитриеву, с директо
ром базы снабжения треста столо
вых тов. Козловым, принявшим 
на работу таксировщицей Анто
нову.

нин

Получив протесты ; прокурату
ры, большинство руководителей 
предприятий и учреждений уволь
няет незаконно принятых моло
дых специалистов. Но нередко 
нам приходится тратить немало 
времени и сил, чтобы добиться 
этого.

В «Водоканалтресте», напри
мер, считают, что выиграли по
единок с прокуратурой в борьбе 
за молодого специалиста Алмае- 
ва, который не поехал по направ
лению на Южно-Уральскую ж е
лезную дорогу, а стал работать в 

управлении трамвая, за
тем —  в «Водоканалтрес
те».

В прокуратуре Алмаев 
сказал, что, видимо, уж те
перь придется ехать по на
правлению, но и. о. управ
ляющего трестом тов. Пече- 

рассудил иначе: получив
протест прокуратуры об увольне
нии Алмаева, тов. Печении откло
нил его, мотивируя тем, что Ал
маев уже работал в другом месте 
и что его некем в тресте заме
нить. А думал ли тов. Печенин о 
том, кем заменят Алмаева там, 
где он должен работать?

В дело вмешалась областная 
прокуратура. Но тов. Печенин, 
пообещав уволить Алмаева так и 
не сделал-этого. Тот и по сей день 
продолжает работать.

Ни для кого не новость, что 
Томск —  кузница кадров, что 
тысячи специалистов ежегодно 
покидают здешние вузы и техни
кумы. И хочется, чтобы эта куз
ница не выпускала брак. И об этом 
следует подумать тем, кто сегодня 
оставляет-учебные аудитории, и 
тем, кто готовит молодых специа
листов, и тем, кто принимает спе
циалистов на работу.

Ю. БРУСЛАВСКИЙ, 
пом. прокурора Кировского 
района г. Томска.

УСПЕХ ТОМСКИХ г о н щ и к о в
Шесть кандидатов в мастера 

спорта — таков результат томичей 
— воспитанников тренера И. Д. 
Пчелко, только в одних соревнова
ниях по велосипедному спорту.

Пять дней на шоссейной маги
страли Минск — Москва — Смо
ленск шла упорная борьба силь
нейших велосипедистов общества 
«Буревестник». Соревнуясь с та
кими сильными соперниками, как 
команды Ростова, Горького, Челя
бинска, Омска, в которых высту
пали в основном мастера спорта.

томичи добились отличных резуль
татов. В мужской командной гонке 
на 50 километров томичи были 
третьими. Оставив позади себя ро
стовчан и горьковчан, команды 
которых состояли из мастеров 
спорта, томские юноши заняли в 
командной гонке на 50 километров 
четвертое место. А в групповой 
гонке на 50 километров наши юно
ши оказались на верхней ступени 
пьедестала почета с результатом 
3 часа 51 мин. 20,2 сек. Этого до
бились Борис Хуторной, Василий

Соколов, Владимир Цехановский, 
Николай Маршев.

В упорной пятидневной борьбе 
томичи заняли общее четвертое 
место. Это — значительный успех 
наших земляков. Участники сорев
нований Александр Молодых, Сер
гей Цехановский, Александр 
Мышко, Евгений Подоплелов, Ни
на Жидкова, Алла Хабарова вы
полнили норму кандидата в масте
ра спорта.

Н. ПОТАПОЧКИН.

«СТРОИТЕЛЬ»—ОБЛАДАТЕЛЬ КУБКА
Уже несколько лет томские 

команды — обладательницы кубка 
области принимают участие в борь
бе за кубок РСФСР по футболу. В 
1960 и 1961 годах этого права бы
ли удостоены футболисты Дома 
офицеров, в 1962 г. — торпедов
цы, в 1963 г. — команда «Хи
мик», а в прошлом году — футбо
листы «Строителя». И, как прави
ло, после одной—двух встреч на
ши команды капитулировали перед 
более сильными противниками и 
выбывали из дальнейшей борьбы 
за кубок.

В этом году кубок области 
вновь завоевала команда «Строи
тель» (тренер Н. Козлов). Нелегок 
был путь команды к завоеванию 
этого почетного приза. Сначала 
футболистам «Строителя» приш
лось встретиться с командой Том
ского сельского района. И вот — 
первая победа — 5:0. Затем выезд 
в г. Колпашево, и вновь успех: че
тыре забитых и один пропущенный 
мяч. В третьем туре команде про
тивостоял опытный противник — 
футболисты «Севера», которые до

НУ И НУ!

СКОЛЬКО СТОИТ СИНЯК НА ЛБУ?
Что случится, если вы заболеете за границей? Чтобы просве

тить наивных туристов, английская газета «Дейли мейл» опуб
ликовала справку оч;медицинском обслуживании в целом ряде 
стран. Вот некоторые данные из этой справки.

США. За десять дней пребывания в общей больничной пала
те надо заплатить 250 фунтов стерлингов (месячный заработок 
английского квалифицированного рабочего, включая плату за 
сверхурочные, составляет 45—50 фунтов). Если хирург заши
вает вам рану, за первый стежок надо заплатить 21 шиллинг, а 
за каждый последующий — по 7 шиллингов. Если в результате 
автомобильной аварии вы получили «шишку» на голове, то 
придется заплатить 7 фунтов за рентгеновское просвечивание, 
35 шиллингов — за оказание неотложной помощи и 10 фунтов 
—за доставку на машине «скорой помощи».

Австрия. За день пребывания во второразрядной больнице на
до заплатить 2 фунта 10 шиллингов плюс по фунту за первые 
семь дней.

Бельгия. Пребывание в больнице обходится пациенту в 4 фун
та в день, причем за лекарства, перевязки и лечение надо пла
тить дополнительно. В частной больнице надо платить по 6 —7 
фунтов в день (без стоимости лечения).

ТОВАРИЩ О ТОВАРИЩЕ

С ТРУЯ звонко ударила по
стеклу. На выпуклых про
пыленных боках машины 

заплясали мутные ручейки.
Аркадий Иванович остано- 

'вился, глядя, как такси поблес
кивает свежевымытым корпу
сом.

— Торопитесь, ребята, време
ни осталось маловато.

— Это вы зря, Аркадий Ива
нович, на трассу выедем, как 
всегда, вовремя, — вытирая 
промасленные руки, проговорил 
кто-то из шоферов.

С хлопот начинается трудо

вой день Аркадия Ивановича 
Коновалова, водителя такси 
№ 81-31 ТОВ, бригадира 10-й 
бригады 1-й колонны. Широко
плечий, высокий, он торопливо 
шагает по территории парка, 
всматривается в стоящие вокруг 
машины, отыскивает номера 
своей бригады. В бригаде 48 ма
шин, и о каждой надо побеспоко
иться, проследить за ее выездом. 
Аркадий Иванович знает: ре
бята не подведут, выезды не бу
дут сорваны. И все-таки беспо
коится. В токарной что-то задер
живают с болтами, и он направ-

Т А К С И С Т
Ж 111О ЧЕМ ПОВЕСТВУЕТ ИСТОРИЯ §

С КАКИХ п о р !
БРЕЮТСЯ МУЖЧИНЫ? |

На этот вопрос помогает отве- Е 
тить находка, сделанная археоло- Е 
вами в Чечено-Ингушской авто- Е 
номной республике. При раскоп• в  
ках они нашли бронзовую братву, Е 
изготовление которой датируется Е 
периодом между десятым и седь- Е 
мым веками до нашей эры. Е

Этот предмет относится к уни- Е 
кальным находкам. Так считает Е 
руководитель археологической эк- Е 
спедиции, видный ученый, лауреат Е 
Ленинской премии Е. И. Крупнов. Е 
«гВозраст» бритвы — почти 2.800 Е 
лет. Значит, далеко не все наши Е 
предки носили бороды.

П Е Р С Т Е Н Ь  Ч И Н Г И З И Д А |
По белым песчаным дюнам пу- Е 

стыни Ак-Кумы широким полуме- Е 
сяцем распласталась монгольская Е 
конница. Со скоростью степного в  
ветра приближается войско про- в  
тивнйка к расположению джиги- Е 
тов. Вот вперед вырывается на Е 
добром коне военачальник мон- Е 
голов—Чингизид. На его правой В 
руке с занесенным в полете тяже- Ej 
лым кривым мечом сверкает мае- g" 
сивный литой перстень.

Но Чингизид сражен. Его осла
бевшее тело трясется в седле. И m ___  _ ___ „
* •» »  ««***»«■ I  ЛЕНИНИЗМА ПРИНИМАЕТ СЛУШАТЕЛЕЙтель битвы, остается в песчаных — 
дюнах пустыни Ак-Кумы...

/
ляется туда. А через минуту его 
голос уже доносится из склада 
запчастей. Шоферу Голдовско
му надо выписать резьбовые 
пальцы и втулки, надо получить 
запчасти и к другим машинам.

В гараже в это время идет 
подготовка к выезду. Золотисты
ми радугами струится вода, по
лируя кузова автомобилей. Ту
гими янтарными струями течет 
в моторы масло. А вот и маши
на Цыганкова.

— Ты что же это, решил, чго 
каждый день можно подвески 
новые получать? Почему вчера 
бросил на улице детали?

Таксист молчит, да и что ска
жешь, знает: бригадир
зря не будет упреки бро
сать.

Большим авторитетом 
пользуется Аркадий Ива
нович в гараже. Да и он

любит свой коллектив и специ
альность свою — она у него не
изменна.

Еще в армии был шофером. 
Демобилизовался. Пришел в 
таксомоторный парк, да так и 
остался здесь. Дали старень
кую машину, восстановил и ра
ботал на ней. Условия тогда бы
ли трудные, запчастей не было. 
Но ничего, выдюжили.

—- А сейчас, — Коновалов 
хлопает по лакированному кры
лу, — техника стоящая. — Он 
чуть улыбнулся. — А ведь 
машина прошла 60 тысяч кило
метров.

Бегут по асфальту, облитому 
ранним солнцем, такси, и где-то 
среди них мчится сверкающая 
«Волга», которую ведет Арка
дий Иванович Коновалов. И ес
ли вам случится остановить эту 
машину, знайте: ее водитель — 
один из лучших таксистов Том
ска.

В. ВАРАНОВ, 
шофер.в

На снимке: А. И. Коновалов.
Фото Ф. Хитриневича.

этого победили сборную команду 
Кожевниковского района и коман
ду «Монтажник». Победа была 
вновь на стороне футболистов 
«Строителя». В полуфинале их 
соперником был «Химик». Нако
нец, состоялась финальная встре
ча со студенческой командой ин
женерно-строительного института. 
На последних шести минутах мат
ча нападающие «Строителя» Ва
лерий Павлуцкий и Владимир Та
раканов забили в ворота студен
тов два безответных мяча. Второй 
год подряд переходящий приз обл- 
спортсовета будет зимовать на 
стенде почетных призов физкуль
турного коллектива.

Завоевав кубок области, коман
да получила право бороться за тер
риториальный переходящий приз- 
кубок Сибири. Первым противником 
томичей в этой борьбе была облада
тельница кубка Кемеровской обла
сти команда «Темп» из г. Юрги. 
Матч прошел при явном преиму
ществе наших земляков и закон
чился их победой с крупным сче
том — 7:1. 14 августа на том
ском стадионе «Труд» состоялась 
игра второго тура. На этот раз 
противником «Строителя» была 
армейская команда из Омска. И 
вновь томичи одержали крупную 
победу — 5:1. В финальной игре 
на кубок Сибири соперником 
«Строителя» был бийский «Аван
гард» — победитель розыгрыша 
кубка Алтайского края. Это 
опытный противник. Футболисты 
«Авангарда» сначала победили 
команду Тувинской АССР, а затем 
взяли верх над обладателем куб
ка Красноярского края — сбор

ной командой заполярного города 
Норильска.

Финальная встреча проходила 
на поле «Авангарда» и закончи- 

|лась победой томского «Строите
ля» со счетом 3:2.

Итак, впервые в истории том
ского футбола кубок Сибири за
воеван нашей командой. Кто же 
ковал победу в этом соревнова
нии? Это вратари В. Сериков и 
Б. Кузнецов, защитники В. Хрому- 
шин, С. Лузанов, В. Шестаков, 
М. Черепнин, полузащитники 
А. Исаев, В. Марчин, В. Черепа
нов, нападающие В. Крюков, 
Н. Козлов, В. Павлуцкий, В. Миль- 
чевский, В. Тараканов, А. Чебура- 
нов и В. Замятин. Немалая заслу
га принадлежит игроку и тре
неру команды Николаю Козлову, 
который, имея большой опыт, су
мел передать его своим товари
щам.

Команда «Строитель», выиграв 
у «Авангарда» финальную встре
чу, в соответствии с положением, 
завоевала право на получение пе
реходящего кубка Всероссийской 
федерации футбола, а игроки коман
ды — на получение дипломов 
III степени Всероссийского совета 
Союза спортивных обществ и орга
низаций. Томские футболисты про
должают игры на кубок РСФСР. 
Их противником будет обладатель 
территориального кубка Дальнего 
Востока владивостокское «Дина
мо». А во встрече на кубок СССР 
— в 1/16 финала — томичи встре
тятся с обладателем кубка по фут
болу среди команд коллективов 
физкультуры Киргизской ССР.

О. МИРЕЦКИИ.

Ш А Х М А Т Ы
Экс-чемпион мира В. Смыслов 

в третьем туре международного 
шахматного турнира памяти Ка
пабланки нанес поражение бель
гийцу А. О’Келли. Р. Холмов на
нес поражение кубинскому нацио
нальному мастеру X. Гарсиа. 
Е. Геллер закончил вничью пар
тию с югославом В. Ивковым.

Партия чемпиона США Р. Фи
шера с румыном В. Чокылтя при 
доигрывании окончилась вничью 
на 48 ходу.

После трех туров турнирную 
таблицу возглавляют Холмов, гол
ландец И Доннер и Фишер, на
бравшие по 2,5 очка.

(ТАСС)'.

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ
Пленочные теплицы
Типовые проекты весенних теп

лиц, стены и крыши которых сде> 
ланы из полиэтиленовой пленки, 
созданы в Орле Всесоюзным про
ектным и научно-исследователь
ским институтом сельской про
мышленности (Гипрониисельпром). 
Заместитель директора института 
Александр Шепилов заявил, что 
одна из таких теплиц площадью в 
320 квадратны х метров успешно 
проверяется в совхозе «Сабуров
ский» под Орлом. Все затраты на 
строительство таких теплиц пол
ностью окупаются в первый же 
год эксплуатации. В Московской 
и Орловской областях испытыва
ются пленочные укрытия для 
рассады ранних овощей. Они уже 
зарекомендовали себя как весьма 
удобные, дешевые, эффективные.

(АПН).

Сибирские Лужники
Они сооружаются в Краснояр

ске, на островах Отдыха и имени 
Молокова, расположенных на 
Енисее. Проект самого крупного 
в Сибири спортивного комплекса 
разработан институтом Краснояр

ского гражданского строитель
ства.

Стадион на 35 тысяч человек 
по внешнему виду представляет 
собой чашу. Козырек из тонких 
пластов арматурного цемента бу
дет прикры вать зрителей от не
погоды. Кроме стадиона, в ком
плекс входят два бассейна, один 
из которых крытый, с водными 
дорожками 50 и 25 метров,' Дво
рец спопта, велосипедный трек, 
баскетбольная и волейбольная 
площадки.

Песцы под Курском
Песец — обитатель северных 

широт — отлично акклиматизиро
вался сейчас и в средней поло
се России. В Солнцевский зверо
совхоз Курской области завезено 
из Заполярья 442 песца. Они да
ли богатый приплод — свыш е 
двух тысяч звереныш ей. Песцы 
растут и развиваю тся в Курской 
области не хуже, чем на Севере.

(АПН).

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

I  ВЕЧЕРНИЙ УНИВЕРСИТЕТ М А РК С И ЗМ А -

Время и ветер вынесли перстень 
к дневному свету. И он помог сту
дентам, участникам археологиче
ской экспедиции Уральского педа
гогического института приоткрыть 
завесу тайны над полем битвы, 
кипевшей здесь семь столетий на
зад.

Исследователи отмечают, что 
драгоценная находка •— произве
дение неизвестного мастера древ
него Хорезма. Монгольское войско 
занесло его на территорию Чингир- 
лауского района Уральской обла
сти.

(ТАСС).

ПОГОДА
1 сентября по Томской обла- — 
и ожидается переменная об- в  
.чность, по северо-западным 5  
1Йонам местами слабые дож- 5 
[, ветер северо-западный, 5 — Е 
) метров в секунду, темпера- Е 
рэ воздуха — 12— 17 граду- Е 
в тепла.
2 —3 сентября — перемен- S  

1Я облачность, местами дож- я  
г, ветер 5 —10 метров в се- Е 
шду. температура воздуха S  
эчьи, 2—7 градусов тепла, g  
1 почве в начале срока замо- Е 
ззки, днем — 13— 18 граду- S  
)в тепла. я

Томский горком КПСС проводит прием слушателей в вечерний уни
верситет марксизма-ленинизма на 1965—1966 учебный год на следую
щие факультеты и курсы:

ОБЩИИ ФАКУЛЬТЕТ С ТРЕХГОДИЧНЫМ СРОКОМ ОБУЧЕ
НИЯ. Слушатели этого факультета будут изучать историю КПСС, фи
лософию, политическую экономию и научный коммунизм по программе 
заочной Высшей партийной школы при ЦК КПСС.

ФАКУЛЬТЕТ ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО АКТИВА С 
ДВУХГОДИЧНЫМ СРОКОМ ОБУЧЕНИЯ будет работать на , базе 
программ Высшей партийной школы при ЦК КПСС.

ПРОПАГАНДИСТСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ даст слушателям знания по 
программе кандидатского минимума по специальностям: история
КПСС, марксистско-ленинская философия и политическая экономия.

Факультеты с годичным сроком обучения: ЭТИКИ и ЭСТЕТИКИ, 
ЛЕКТОРОВ-МЕЖДУНАРОДНИКОВ, ЛЕКТОРОВ-АТЕИСТОВ.

Годичные курсы по подготовке РЕЗЕРВА ПРОПАГАНДИСТОВ 
ПО ПОЛИТИЧЕСКОЙ ЭКОНОМИИ.

На факультеты партийно-хозяйственного актива, пропагандистский 
и факультет этики и эстетики принимаются, как правило, лица с выс
шим образованием, на остальные факультеты и курсы пропагандистов 
— с высшим, средним и средним специальным образованием.

По окончании университета слушатели факультетов общего, партий
но-хозяйственного актива и пропагандистского получат высшее поли
тическое образование.

Прием заявлений производится в партийных организациях, по месту 
работы, в райкомах и горкоме КПСС.

Комиссия по приему слушателей работает в горкоме партии по по
недельникам, с 4 до 7 часов вечера.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Томское отделение Союза журналистов и совет фотоклуба города 

организуют в областном краеведческое музее встречи зрителей с авто
рами работ—участниками IV областной фотовыставки «Семилетка в 
действии, 1965 г.». Встречи состоятся: 9 сентября, в 5 часов дня, с 
тт. А. Райхом, В. Ефименко, Э. Стойловым: 16 сентября — с А. Смир
новым, А. Кузиным, Б. Ананичевым; 23 сентября — с Г. Ткаченко, 
А. Сокальским, Г. Хлопковым.

ГАСТРОЛИ
КРАСНОЯРСКОГО ТЕАТРА 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 
(в помешении облдрамтеатра)

1 сентября — «Марица».
2 еентября «Цыганская любовь». 
Начало спектаклей в 19 чае. 3 0

м и н .

городской сад
СЕГОДНЯ И ЕЖЕДНЕВНО 

Гастроли артистов Московского 
цирка.

Обновлен) ая программа при уча 
тии внов. прибывш их артиатов 

«ВЕСЕЛАЯ СЕМЕРКА».
Начало в  2 0  чая.
В вовкрееные дни—в 12, 17. 20 чае. 
Каеса я  10 чая.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ! 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Закон гор» —
9, 10-35, 12-10, 13-45, 15-30, 17-15,
19, 20-45, 22-30.
Малый зал — «Байджу-Бавра»—-
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-30, 18-30,
20- 30, 22-30.
Зал кинохроники — «Мой город, 
мог сульба», «Водяному беспо- 
нойно», «Долг каждого» — 10,
12-10, 14-20. 16-30, 18-40, 20-50.
«Путь во льдах», «Наш сосед 
Турция», «Мир в капле воды» ■—
11- 05. 13-15, 15-25, 17-35, 19-45,
21- 55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Закон гор» — 
9-30, 11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15,
20, 21-45.
Зеленый зал — «Байджу-Бавра»
— 10 12, 14, 16. 18, 20. 22.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Итальянец в 
Варшаве» — 10, 11-45, 13-30,
15-15, 17-10, 18-55, 20-40, 22-25. 
Малый зал — «Байджу-Бавра» —
12- 40, 14-35, 16-30, 18-25, 20-20,
22- 15.

мультипликацион- 
фильмов — 9-25,

Для детей - 
ный сборник 
10-30, 11-35.

ПИОНЕР»
— «Ракеты не должны взлететь»
— 9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Канатоходцы» — 10, 12, 14, 
16, 18 20, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 1 сентября

18.30. «Здравствуйте, первоклассни
ки!» 19.20. «О работе вечернего уни
верситета марксизма-ленинизма в 
новых условиях». Выступление ди
ректора Я. М. Анапольекого. 19.35. 
М узыкальный антракт. 19.40. Моло
дежный чае. 6 программе: «В добрый 
путь, человек е дипломом!»; «На сту
денческое меридиане»; любителям 
спорта — киноочерк «Тунайча — То
кио». 20.40. Телевизионные новости. 
21.00. Выступление начальника обла
стного отделения «Союзпечати» А. Н. 
Григорьева 21,10. Фильм-концерт 
«Алексей Кривченя».

Ректорат, местный комитет, 
коллектив кафедры факультет
ской терапии Томского меди
цинского института выражают 
глубокое соболезнование доцен
ту Нине Семеновне Адамовой по 
поводу смерти ее матери

АДАМОВОЙ 
Евдокии Артемьевны.

Коллективы облсовпрофа и об
комов профсоюзов выражают 
глубокое соболезнование глав
ному бухгалтеру облсовпрофа 
Нестеровой Лидии Михайловне 
по поводу смерти ее матери

томиловои
Екатерины Васильевны.

ВНИМАНИЕ!
С 1-го сентября 1965 г. 

повсеместно открывается 
индивидуальная и ведом
ственная подписка на цен
тральные, республикан
ские, зарубежные, област
ные, городские и районные 
газеты и журналы на 1966 год.

Подписка принимается всеми узлами и отделениями связи, 
подписными пунктами на фабриках, заводах, стройках, в учреж
дениях, учебных заведениях, совхозах и колхозах.

Коллективные и служебные подписки принимаются только в 
агентствах «Союзпечати». Для этого необходимо получить ката
логи газет и журналов на 1966 год, бланки заявок и своевре
менно оформить подписку. Областной отдел

распространения печати.

Коллектив Томского политех
нического института выражает 
глубокое соболезнование стар
шему научному сотруднику ин
ститута Чепикову Александру 
Тимофеевичу по поводу смерти 
его матери

ЧЕПИКОВОИ 
Марии Яковлевны.

Телефонов ответ. секретаря —■ 
31-19, секретариата — 42-40, отде
лов: партийкой жизни — 52-23, идео- 
погмческо о — 47-45 и 42-46, промыш
ленности, етооительства и транспор
та — 37-75, сельскохозяйственного 
— 37-39. советского строительства и 
быта — 37-/7, писем и рабселько
ровской сети — 37-38 и 31-47, инфор* 
маци 1 — 51-61, бухгалтерии и отде
ла объявлений — 37-36, стеногра
фистки -- 52-02.

г. Томск, 
ное знамг».

типография N» 2 «Крас-
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